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“La realizzazione dei “Parcheggi Rosa” che in passato veni-
vano realizzati a discrezione dei comuni, sono stati normati
con D.L. 121 del 10/09/2021 e i comuni che li hanno istitui-
ti entro dicembre 2021, a luglio 2022 sono stati beneficiari di
contributi pubblici che ne hanno coperto abbondantemente
i costi di realizzazione. Con il voto di oggi, la maggioranza
del Sindaco Gubetti per voce del Presidente del consiglio
Travaglia che nel suo intervento, tra le altre cose ha detto di
non ritenere categoria fragile quella delle donne in stato di
gravidanza e le neo-mamme, mentre la consigliera Mundula
pur manifestando il suo parere favorevole all’iniziativa
annunciava la sua astensione al voto in attesa della revisio-
ne del piano urbano hanno respinto senza appello l’istitu-
zione dei “Parcheggi Rosa” a Cerveteri. Detti stalli i
“Parcheggi Rosa” come specificato nei vari interventi dei
consiglieri promotori, avrebbero consentito alla categoria
interessata di vivere una maternità più serena e migliorarne
la qualità della vita permettendo un agevole parcheggio in
luoghi dove la sosta risulta problematica, come all’interno
del centro cittadino e in prossimità di servizi indispensabili
quali: Ambulatori medici, uffici postali, scuole, uffici della
pubblica amministrazione ecc.; L’istituzione degli stalli rosa
gratuiti anche nella nostra Città, avrebbero costituito una
misura di tutela delle donne in gravidanza e delle mamme
con i figli piccoli, indice di specifica sensibilità verso la
maternità, e segno di elevato senso civico di una comunità
che vanta di abitare un territorio culla della civiltà di un
grande popolo, quello etrusco.” Così in un comunicato
stampa i consiglieri di opposizione votanti la mozione, che
hanno affermato inoltre: “Con la bocciatura della mozione,
inoltre, alle donne in stato di gravidanza e alle neo-mamme
residenti a Cerveteri viene meno la possibilità di usufruire
dei “Parcheggi Rosa” esistenti ormai nella maggior parte dei
comuni limitrofi perché sprovviste di tesserino rosa che
deve essere rilasciato dal comune di residenza ed esposto
nel caso di occupazione di detti parcheggi”.
Esito della votazione - Consiglieri contrari: Linda Ferretti,
Luigi Geronzi, Angelo Galli, Maria Antonietta Pilu, Federico
Salamone, Alessandro Gazzella, Sindaco Maria Elena
Gubetti, Presidente del Consiglio Carmelo Travaglia.
Astenuti: consigliere Laura Mundula. Si allontanano dal-
l’aula in fase di votazione le consigliere di maggioranza:
Antonella Di Cola, Adele Prosperi e Arianna Mensurati.
Unica voce fuori dal coro, il consigliere di maggioranza
Enrico Alessandrini che vota a favore della mozione insieme
ai consiglieri promotori.

Gestanti e neo-mamme
Cerveteri dice No

ai “Parcheggi Rosa”
L’Amministrazione Gubetti boccia

la mozione proposta dai cons. d’opposizione
Ancora un omicidio a Roma e
sempre nel VI municipio. Ieri
pomeriggio, poco dopo le 17,
nella zona di Tor Bella Monaca,
ad una settimana dal maxi blitz
interforze nella piazza di spac-
cio dell’R5, sono esplosi colpi di
pistola con bersagli un uomo di
38 anni, Daniele Di Giacomo, e
la sua compagna, di 26. Il primo
è morto nonostante i disperati
tentativi di rianimarlo durati
oltre un’ora. Ferita ad una
gamba la donna, portata al
Policlinico Tor Vergata.
L’agguato è avvenuto in viale
Ferdinando Quaglia, una delle
zone di spaccio del quartiere.
Diverse le chiamate al numero
unico per le emergenze da
parte di cittadini allarmati.

Secondo quanto si apprende Di
Giacomo è stato ritrovato a
pochi metri dal suv nero cen-

trato da almeno due spari al
fianco. Fori di proiettile sono
stati trovati sullo sportello lato

guidatore. Almeno quattro gli
spari uditi da diversi testimoni:
i colpi di pistola sono stati
esplosi a pochi metri da un bar,
al civico 168, e da un marciapie-
de piuttosto frequentati a quel-
l’ora e in quel momento. Sul
posto gli agenti del commissa-
riato Casilino e gli uomini del
reparto Volanti. Presente anche
la polizia scientifica. A pochi
metri di distanza dal luogo del-
l’agguato, un 48enne è stato
pestato e ridotto in fin di vita
nella notte di lunedì. Con la
testa spaccata, in seguito alle
botte ricevute, la vittima ha
riportato una emorragia cere-
brale. Degli autori del pestag-
gio al momento nessuna trac-
cia. 

Cerveteri, ancora furti a Gricciano
Abitazione messa a soqquadro. I residenti chiedono maggiori controlli

I ladri hanno colpito nuova-
mente a Cerveteri, ancora in
località Gricciano e precisa-
mente in via fosso di
Fotignano. Approfittando del
fatto che l’abitazione in quel
momento (circa le 21.30) era
vuota, i malviventi hanno for-
zato una finestra e sono entrati
all’interno e, incuranti del
sistema di allarme che suona-
va, in pochi minuti hanno
messo a soqquadro tutta la
casa. Per fortuna, come raccon-
tano i proprietari, non sono

riusciti a portare via nulla. Solo
un grande spavento per i pro-
prietari che, a distanza di un
anno, hanno subito l’ennesimo
furto. “Chiediamo al Sindaco
di esporre questa situazione
alla Prefettura e cercare di far
potenziare i controlli sul terri-
torio anche nelle ore notturne. I
cittadini sono stanchi di subire
danni e furti quotidiani.
Chiediamo una maggior pre-
senza delle forze dell’ordine
soprattutto nelle zone di cam-
pagna”.

Una piantagione di Marijuana
scoperta dalla Polizia a Ladispoli

Gli Agenti del Commissariato di
Ladispoli, diretti dal dottor Paolo
Delli Colli, hanno individuato,
grazie ad una proficua sinergia
tra Squadra Volante e
Giudiziaria, un enorme quantita-
tivo di canapa indiana che un cit-
tadino della Romania di 44 anni
coltivava nel giardino di casa.
Numerose piante di grande fusto

alte oltre due metri che produce-
vano una rilevante quantità di
marijuana di elevato principio
attivo, sono state estirpate e
poste sotto sequestro. Il cittadino
dell’est Europa è stato denuncia-
to alla Procura della Repubblica
per Produzione, traffico e deten-
zione illeciti di sostanze stupefa-
centi o psicotrope.

Ancora un agguato a Roma
Omicidio a Tor Bella Monaca

La vittima è Daniele Di Giacomo, 38 anni. Ferita la compagna
Quattro colpi di pistola esplosi ieri pomeriggio in viale Quaglia
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Circeo: disputa sulla strada 
di accesso al promontorio,
il caso approda in Parlamento

Escort trentenne di origine romena arrestata dalla Polizia di Stato
Prima gli incontri a pagamento
poi l’estorsione da 15 mila euro

Trentacinque kg di hashish,
tre Kg di marijuana e più di
9mila euro; questo l’esito di
una serie di accertamenti svol-
ti sabato pomeriggio dagli
investigatori della Polizia di
Stato nel quartiere Centocelle.
3 le persone arrestate. Gli
agenti del commissariato
Appio, da sempre impegnati
nella lotta allo spaccio, seguen-
do un ragazzo da loro ritenuto
“sospetto” lo hanno visto
scambiarsi con un coetaneo 1
kg di marijuana. I poliziotti,
con l’aiuto di un collega del
Distretto Salario/Parioli,
hanno bloccato entrambi, tro-
vando poi, nell’auto di uno dei
due, un altro chilogrammo di
stupefacente, in questo caso
hashish. Le successive indagi-
ni, condotte subito dopo il
fermo dei giovani, hanno per-

messo di ipotizzare che la base
di stoccaggio dello stupefacen-
te potesse essere un apparta-
mento nel quartiere di
Centocelle, dove gli investiga-
tori hanno subito organizzato
un servizio di osservazione. In
poco tempo gli agenti hanno
individuato un’abitazione, da
cui proveniva l’odore acre del

“fumo”, ed il relativo affittua-
rio. All’arrivo di quest’ultimo
è stata svolta una perquisizio-
ne domiciliare durante la
quale sono stati rinvenuti e
sequestrati Hashish (suddivi-
so in panetti ed ovuli), mari-
juana, resina con principio
THC (Rosen) e sigarette elet-
troniche con principio di THC,

tutto del peso lordo di circa 40
Kg. Inoltre sono stati seque-
strati macchinari per il sotto-
vuoto, materiale per il confe-
zionamento e più di 9 mila
euro in contanti. Al termine
degli accertamenti di rito le 3
persone, i due giovani fermati
in strada e l’affittuario dell’ap-
partamento di Centocelle,
sono stati arrestati perché gra-
vemente indiziati, a vario tito-
lo, di detenzione e spaccio di
sostanze stupefacenti. La
Procura di Roma ha chiesto ed
ottenuto, dai relativi Giudici
per le Indagini Preliminari del
Tribunale di piazzale Clodio,
la convalida degli arresti; la
stessa Magistratura ha poi
disposto per i primi 2 la misu-
ra degli arresti domiciliari
mentre per il terzo la custodia
cautelare in carcere. 

Tre arresti, sequestrati 40kg tra hashish, mariuana, resina e sigarette elettroniche

A Centocelle abitazione usata
per lo stoccaggio della droga
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Estorsione: questo il reato
contestato ad una 30enne di
origini romene arrestata dopo
un’indagine lampo condotta
dagli investigatori del com-
missariato Viminale, in stretto
coordinamento con la Procura
di Roma. La vittima ha rac-
contato ai poliziotti di aver
conosciuto la ragazza su un
sito di incontri e di aver avuto
vari rapporti con lei dietro
pagamento. Dopo qualche
mese, prima in maniera più
timida ed accampando moti-
vazioni strappalacrime, poi
con vere e proprie minacce, la
30enne si sarebbe fatta conse-
gnare più di 15 mila euro, in
varie tranche da mille e tremi-
la mila euro. Quando nel

tempo le richieste di denaro si
sono fatte più ingenti e la vit-
tima ha iniziato a tentennare,
la donna ha riferito di essere
sotto ricatto da parte di perso-
ne vicine a presunte organiz-

zazioni criminali e che non
sarebbe stata più garantita
l’incolumità di entrambi se
non avessero ottemperato alle
richieste di denaro. L’uomo,
dopo aver cercato inutilmente

di porre fine a questo rappor-
to, si è rivolto al commissaria-
to Viminale. I poliziotti,
seguendo le direttive della
Procura di Roma, hanno orga-
nizzato un servizio di osserva-
zione ed hanno così documen-
tato l’ennesima consegna di
denaro; nell’occasione la gio-
vane è stata fermata ed arre-
stata perché gravemente indi-
ziata del reato di estorsione.
La Procura di Roma ha chiesto
ed ottenuto, dal Giudice per le
Indagini Preliminari, la con-
valida dell’operato della PG.
Continua il lavoro degli inve-
stigatori per stabilire se la
donna abbia agito sempre da
sola o con la complicità di
altre persone.

La disputa sull’accesso pubbli-
co alla strada della Batterie di
San Felice Circeo, che consente
il raggiungimento di una parte
del promontorio e delle sue
attrazioni naturalistiche e sto-
riche, è arrivata in Parlamento.
Tramite un’interrogazione del
deputato Filiberto Zaratti di
Alleanza Verdi, il governo è
stato chiamato a intervenire su
una questione che da decenni
coinvolge i cittadini e i turisti
della località pontina e che
torna a essere attuale - anche
grazie a una petizione dell’as-
sociazione “Il Fortino” sul sito
change.org - dopo la costruzio-
ne in agosto di un cancello che
ne precluderebbe la fruizione.
Secondo l’associazione, che
prende il nome dalla locale
fortificazione napoleonica
detta “La Batteria”, la strada è
sempre risultata pubblica sulle
carte fino all’anno 1985, in cui
sarebbe stata frazionata, voltu-
rata e venduta per 1 milione di
lire. Il Catasto nel 1988 ha
ripristinato nuovamente la
strada tra i beni del Comune
con una “variazione d’ufficio”,
garantendovi la sua presenza
fino al 2022, quando il consor-
zio di cui fanno parte i pro-
prietari di alcune ville della
località Moresca, se ne sarebbe
appropriato nuovamente con
un’ulteriore voltura. Sulla
rivendicazione della sua pro-

prietà, esiste un ricorso al Tar
da parte dei privati. Di utilizzo
militare fin dal 1800, oltre che
al Fortino, la strada rappresen-
ta l’unica via di accesso a
importanti beni culturali e
paesaggistici, come la Cava di
Alabastro, il Riparo Blanc, la
Torre e la Vasca Moresche,
sentieri e grotte, oltre a essere
uno dei pochi punti con acces-
so al mare sulla scogliera. “La
privatizzazione di questa stra-
da carreggiata comunale,
rivendicata dai proprietari di
alcune ville in zona vasca
Moresca”, si legge nell’interro-
gazione, “sarebbe gravissima
perché impedirebbe l’accesso a
un terzo del promontorio del
Parco nazionale, dove vi sono
le cose più belle dal punto di
vista archeologico, paesaggi-
stico, ambientale, paleontolo-
gici, storici e naturalistici del
comprensorio naturalistico del
Parco nazionale del Circeo”.
Dal Comune di San Felice
Circeo ci sarebbero difficoltà
rispetto al reperimento del car-
teggio che risale agli anni ‘50,
da qui i problemi per la tutela
legale dell’ente. “In realtà -
conferma Giulio Schisani, pre-
sidente dall’associazione Il
Fortino - le carte le abbiamo
già messe a disposizione.
Abbiamo video e documenti
che useremo se costretti a
ricorrere contro gli atti”. 

Ieri sgomberato
un’accampamento
abusivo a piazzale
delle Crociate

Sgombero ieri a Piazzale delle
Crociate, non lontano dalla
stazione Tiburtina, sotto il
cavalcavia tangenziale Est.

Smantellato un accampamen-
to abusivo composto da tende
o giacigli di fortuna. Sul posto
polizia di Stato e gli agenti della
polizia locale di Roma
Capitale. Hanno partecipato
all’intervento anche Ama e i
servizi sociali del comune.

Dall’auto lancia
escrementi alle donne
in strada, indagini
In auto lancia escrementi con-
tro le donne in strada nella
zona del Tuscolano, a Roma.
L’uomo si sarebbe reso prota-
gonista di diversi episodi ana-
loghi nei mesi scorsi. Una
denuncia è stata anche presen-
tata ai poliziotti del commissa-
riato locale che hanno avviato
le indagini per risalire al

responsabile.

Barricata dentro
alla Asl Torrenova,
desiste da suicidio
Ha desistito dal tentativo
di suicidio la  donna che
ieri mattina si è barricata
all'interno di una stanza
degli uffici della Asl di
Torrenova, a Roma. Dopo
alcuni momenti di  tensio-
ne, grazie all'intervento
degli agenti delle volanti e
alla  mediazione del presi-
dente del VI Municipio la
signora, che era armata  di
un coltello, si è calmata. Gli
agenti sono quindi entrati
nella  sede della Asl e
hanno messo in salvo la
donna.

in Breve



I Carabinieri della Compagnia di Palestrina hanno arrestato
due cittadini italiani, di 60 e 65 anni, gravemente indiziati dei
reati di estorsione, usura, porto abusivo di arma e lesioni per-
sonali aggravate in concorso. Le indagini dei militari sono
scattate lo scorso mese di febbraio, dopo che un 48enne di
Palestrina era stato attinto con un’arma da taglio alla gamba
sinistra, nella frazione di Carchitti. La certosina attività inve-
stigativa, coordinata dalla Procura di Tivoli e condotta dai
Carabinieri della Stazione di Palestrina e dal Nucleo
Operativo di Compagnia, anche grazie all’utilizzo di mezzi
tecnici, ha consentito di far luce sulle cause del ferimento; è
emerso infatti che il movente dell’aggressione sarebbe ricon-
ducibile ad un prestito di 5.000 euro elargito dall’indagato
alla vittima nel novembre 2022, somma che doveva essere
restituita ad un tasso d’interesse pari al 400%; il debito infat-
ti, poi non onorato, sarebbe lievitato a 21.000 euro già nel suc-
cessivo dicembre 2022. I due indagati, attese le inottemperan-
ze del 48enne, avrebbero poi deciso ritorsioni nei suoi riguar-
di, ferendolo con un coltello durante un incontro avvenuto a
febbraio. Anche dopo il grave episodio, così come emerso
dalle indagini dei Carabinieri, gli indagati avrebbero conti-
nuato a mantenere contatti con la vittima con plurimi tentati-
vi finalizzati ad indurla a saldare il debito. Gli elementi rac-
colti durante le indagini hanno consentito al PM della
Procura di Tivoli di chiedere ed ottenere dal GIP del
Tribunale, l’emissione di un’ordinanza di custodia cautelare
degli arresti domiciliari per entrambi gli indagati, con l’appli-
cazione del braccialetto elettronico.

Estorsione e usura
a Palestrina
Un 48enne ferito per un debito
non pagato. I Carabinieri
arrestano due persone

La scorsa notte a Piazza Venezia
si è verificato uno smottamento
in uno dei cantieri propedeutici
a quelli della Metro C che ha
interessato anche la parte carra-
bile della Piazza.
Il traffico è stato deviato verso
Lungotevere con ripercussioni
sul traffico della zona. Presenti
numerose pattuglie della Polizia
Locale di Roma Capitale per
gestire le criticità alla circolazio-
ne. Dopo una mattinata di caos
la piazza è stata riaperta al traf-
fico, ma lo stop nella parte della
piazza sotto il balcone di palaz-
zo Venezia e la deviazione del
traffico verso Lungotevere
hanno provocato lunghe file di
macchine e bus nella zona di via
IV Novembre fino a via
Nazionale. Il consorzio costrut-
tore Metro C S.c.p.A. ha
precisato che non vi è
stato alcun coinvolgi-
mento del consorzio
stesso essendo i cantieri
interessati quelli della
società Areti presente
in Piazza Venezia, che
sta realizzando lavori
nella piazza al di fuori
delle attività del con-
sorzio Metro C”. Lo
scrive il Consorzio
Metro C in una nota. 

Treni: Lazio, ancora
servizio in tilt
sulla Orte-Fiumicino
Situazione drammatica anche
ieri mattina nelle principali
linee ferroviarie della Regione
Lazio. Dove, ormai da quasi
due giorni, sono in corso cancel-
lazioni e annullamenti in
sequenza della quasi totalità
delle corse dirette verso la
Capitale dalle altre province del
territorio.
Con conseguenti, enormi disagi
per i pendolari, lasciati a centi-
naia sulle banchine ad attende-
re treni che non passeranno,
senza alcuna comunicazione da
parte di Trenitalia e Regione

Lazio. In una delle direttrici pri-
marie del trasporto pendolare
laziale, la Orte-Fara Sabina-
Roma Fimicino (FL1), nelle
prime ore di ieri mattina sono
stati cancellati tutti i treni diretti
verso la Capitale a eccezione di
due sole corse, piene all’invero-
simile. Dalle 7 e 05 il servizio è
risultato di fatto, sospeso fino
alle 13, con i display luminosi di
tutte le stazioni delle province
di Viterbo, Rieti e Roma che
annunciavano cancellazioni a
raffica di tutte le corse. I disagi
sono enormi, per un’utenza che
conta decine di migliaia di per-

sone ogni giorno. La motivazio-
ne delle cancellazioni a raffica,
da quanto comunicato dalla
Regione Lazio, è da attribuire al
“deterioramento dei bordini
delle ruote dei treni”, dovuta
“alle temperature sopra la
media registrate in questi
mesi”. 

I Sindaci non ci stanno: “La
Regione intervenga”
“Come Sindaci del comprenso-
rio, stante la situazione di estre-
mo disagio vissuta dai nostri
cittadini utenti della linea FL3
fin dallo scorso giugno, ci era-

vamo attivati per avere risposte
concrete da Rfi, Trenitalia e
Regione in merito alle proble-
matiche del servizio e alle pro-
spettive per il prossimo futuro.
Avevamo avuto ampie assicura-
zioni che da lunedì 4 Settembre
si sarebbe tornati alla normalità.
Dobbiamo invece registrare con
enorme rammarico che da lune-
dì 11 la linea ha avuto problemi
su problemi, con un vero e pro-
prio blocco quasi totale nelle
giornate di martedì e di oggi”.
Così in un post su Facebook i
sindaci di Anguillara Sabazia,
Bracciano, Canale Monterano,
Manziana, Oriolo Romano,
Trevignano Romano. “Tutto ciò,
aggravato ulteriormente dalla
riapertura delle scuole, è assolu-
tamente inaccettabile, anche
perché si ignorano i motivi che
stanno provocando l’attuale
situazione.
Inoltre, dai dati in nostro posses-
so, la riduzione del servizio
potrebbe proseguire per tutto il
mese. Se Trenitalia ha licenza a
diminuire le corse come meglio
ritiene in base alle proprie esi-
genze, non si comprende allora
perché automaticamente non si
riducano i costi degli abbona-
menti, che gli utenti pagano per
un servizio che sulla carta
dovrebbe essere radicalmente
più efficiente”.
“Chiediamo con nettezza alla
Regione Lazio di valutare seria-
mente l’applicazioni delle
penali previste nel contratto di
servizio e di mettere in atto
tutte le misure a sua disposizio-
ne affinché, da subito, il servi-
zio torni regolare.
Chiediamo inoltre che ai
Comuni e agli utenti siano pre-
sentate risposte chiare e traspa-
renti sulle problematiche che
stanno affliggendo la FL3.
Come Comuni ci riserviamo
qualsiasi ulteriore atto a nostra
disposizione nell’interesse del
ripristino di un servizio pubbli-
co essenziale, anche valutando
un esposto alla Procura della
Repubblica affinché siano
accertate eventuali responsabi-
lità in merito all’attuale situa-
zione non più sopportabile in
un paese sviluppato. Sarà
nostra cura fornire a cittadini e
pendolari tutte le informazioni
che riusciremo a ottenere,
anche considerando il canale
diretto con Trenitalia riaperto
in questi giorni per monitorare
quotidianamente l’evoluzione
della situazione”. Ieri perla cro-
naca il presidente della regione
Rocca, che nelle ultime ore ha
promesso di andare fino in
fondo, ha incontrato Luigi
Ferraris, Amministratore
Delegato del Gruppo Ferrovie
dello Stato Italiane e Luigi
Corradi, AD di Trenitalia, per
rendersi conto della reale situa-
zione e dei tempi di ripristino.

Nel centro traffico deviato sul Lungotevere. I Sindaci dell’area nord alla Regione: “Intervenga”
Cantiere Metro C: smottamento a piazza Venezia
Anche ieri caos e cancellazioni sui treni regionali

In due anni le famiglie italiane hanno cercato di sostenere i consumi e
hanno intaccato la ricchezza finanziaria con una perdita reale di 17.600
euro di potere d’acquisto. Lo stima l’ufficio studi di Confcommercio
spiegando che “nel 2022 una parte del decumulo è andata a sostenere
i consumi (il resto è dovuto all’andamento negativo dei mercati); que-
st’anno c’è il problema di ripristinare il livello di ricchezza finanziaria;
questo fenomeno toglierebbe mezzo punto alla variazione percentuale
dei consumi nell’anno in corso” che crescerebbero quindi solo dell’1%
invece che dell’1,5%. 
Turismo: 8 milioni di notti perse, niente boom estivo 
“Otto milioni di notti perse nei primi sei mesi rispetto al 2019 implica-
no che per fare il record a luglio e agosto ci dovrebbe essere un +5%

oppure +10% in uno dei due mesi; sulla
base di indicazioni frammentarie e
parziali, tale boom non sembra esser-
si verificato”. Lo sottolinea l’Ufficio
Studi di Confcommercio presentando
la congiuntura di settembre “Il pro-
blema riguarda soprattutto gli italiani
(maggio e giugno rispetto al 2022);
l’effetto ‘Albania’ non si vede fino a
giugno e, in generale, la spesa all’este-
ro degli italiani è abbastanza stabile
nel corso degli anni; effetto reddito e
ricchezza pesano sulla spesa turistica

degli italiani; anche la spesa degli stra-
nieri per notte a prezzi costanti cala rispetto al 2022 e al 2019”, aggiun-
ge Confcommercio. 

Consumi: allarme
della Confcommercio
Le famiglie bruciano
17.600 euro di risparmi
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Via di Portonaccio, arriva il Sindaco
Intervento di Roma Capitale, Anas e Rfi
I lavori riguardano l’ampliamento e messa in sicurezza dei marciapiedi,
200 nuovi parapedonali, nuovo asfalto, e la riqualificazione del sottovia
Messa in sicurezza per pedoni e auto-
mobilisti, riqualificazione del sottovia
ferroviario e della piattaforma stradale
sono al centro dell’intervento integrato
in via di Portonaccio dove, questa mat-
tina, il Sindaco di Roma Roberto
Gualtieri ha effettuato un sopralluogo.
Presenti l’assessore ai Lavori pubblici
di Roma Capitale Ornella Segnalini, il
Responsabile Struttura Giubileo 2025
di Anas Alessandro Malizia, i presi-
denti dei Municipi IV e V,
Massimiliano Umberti e Mauro
Caliste, e una rappresentanza di Rfi. In
particolare, i lavori hanno riguardato -
nella prima fase - l’allargamento dei
marciapiedi e la loro messa in sicurez-
za a cura del Dipartimento Csimu di
Roma Capitale, che ha fatto anche da
coordinamento, mentre in questa fase
Rfi sta procedendo alla riqualificazione
del sottovia ferroviario e Anas sta svol-
gendo i lavori notturni di rifacimento
dell’asfalto. Il costo complessivo del-
l’intervento è di 1 milione e 530mila
euro. L’intervento era atteso da anni,
via di Portonaccio è l’unico collega-
mento pedonale tra i quartieri di Casal
Bertone e Largo Preneste, ed è l’unico
percorso esistente che permette ai resi-
denti del quadrante di raggiungere i
collegamenti pubblici sul ferro rappre-
sentati dal tram su via Prenestina e dal

treno regionale alla stazione della FL 2
Roma Prenestina. È inoltre l’unico per-
corso pedonale di accesso al parco
pubblico “parco delle Energie” nel-
l’area ex SNIA.

Le lavorazioni
Il Csimu ha svolto lavori di allarga-
mento a circa 2 metri dei marciapiedi,
situati all’interno del sottovia ferrovia-
rio e la loro protezione con 200 parape-
donali a salvaguardia del passaggio
dei pedoni tra Largo Preneste e via di
Casal Bertone, ma anche per contrasta-
re la sosta selvaggia. Sono state revisio-
nate e sistemate le caditoie, per il cor-
retto deflusso delle piogge. La proget-
tazione della messa in sicurezza dei
marciapiedi è stata effettuata dal
Dipartimento Mobilità. Tutte le lavora-
zioni sono state eseguite in coordina-

mento con le attività programmate per
i sottoservizi (infrastruttura telefonica,
idrica e di elettricità). L’intervento ha
previsto anche lo spostamento dei
sistemi di raccolta delle acque piovane
e la realizzazione, al posto dei new jer-
sey attuali, di un cordolo per la divisio-
ne delle careggiate al di fuori del sotto-
passo, per una migliore sicurezza
anche degli automobilisti. L’intervento
è concluso e ha avuto un costo di circa
250.000 euro di fondi del Campidoglio.
L’intervento di Anas comprende la
riqualificazione profonda dell’intera
piattaforma stradale con asfalto modi-
ficato HARD sia per lo strato di binder
che per lo strato di usura, oltre al rifa-
cimento della segnaletica stradale oriz-
zontale con particolare attenzione agli
attraversamenti pedonali per cui è
stato impiegato un materiale colato

plastico che garantisce maggiore visi-
bilità e durabilità dell’attraversamento.
Il tratto di intervento si estende da
largo Preneste sino al civico 23 (nei
pressi della rimessa ATAC) in entram-
be le direzioni di marcia per circa 1,5
km. Ad oggi le lavorazioni sono com-
plete all’80%. Risultano concluse nella
direzione di marcia che va la L.go
Preneste al civico 23, mentre sono in
completamento nella direzione di mar-
cia opposta - mancano circa 500 metri
lineari dall’intersezione con via dello
Scalo Prenestino all’intersezione con
Via Latino Silvio, salvo tratti di segna-
letica orizzontale da completare. Il
totale delle lavorazioni su via di
Portonaccio è di circa 1 milione di euro
di fondi giubilari. Rfi si sta occupando
del restauro del sottopasso ferroviario
di cui ha competenza per la manuten-
zione. Sono state risanate e ritinteggia-
te le spalle del sottopasso, posizionati
nuovi coprigiunti a garanzia della loro
protezione e ripuliti gli apparecchi illu-
minanti del sottopasso ferroviario.
Sempre Rfi effettuerà l’intervento di
pulizia e bonifica della vegetazione
incolta presente sui rilevati ferroviari a
ridosso del sottovia da eseguire una
volta completati i lavori di pulizia del
sottopasso stesso. Il valore dell’investi-
mento è di 280mila euro a carico di Rfi.
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Svetlana Celli: “Appello  ad
Eur Spa e gestore per so lu-
zione”
“Scongiurare il blocco
attività della
Piscina delle Rose”

“Bisogna mettere in campo
tutti gli sforzi necessari e pos-
sibili per scongiurare il blocco
delle attività della Piscina delle
Rose, una struttura sportiva
storica della nostra città.
Rivolgo un appello ad Eur Spa,
proprietario dell’impianto, e
all’ente gestore, di arrivare in
tempi brevi ad un accordo e
ad una soluzione positiva in
merito alla situazione debito-
ria che si è creata e che il
gestore intende sanare. Mi
sembra evidente che, anche in
vista dell’insediamento del
nuovo Presidente dell’Ente,
prevedere un rinvio di qualche
giorno dell’esecuzione della
procedura di sfratto potrebbe
consentire una risposta risolu-
tiva finalizzata a non compro-
mettere l’offerta di servizi
sportivi in un’area così centra-
le ed una occupazione che
finora ha prodotto ottimi risul-
tati. A tal proposito, un ruolo
determinante potrebbe svol-
gerlo anche il Ministero
dell’Economia e Finanze che è
socio di maggioranza di Eur
Spa. L’alternativa è che a
pagarne le conseguenze peg-
giori siano le famiglie ed i citta-
dini”. Lo afferma in una nota la
Presidente dell’Assemblea
capitolina Svetlana Celli.

in Breve

Le scuole del Lazio inizieranno venerdì 15 settem-
bre 2023 per chiudere l’8 giugno 2024, con chiusu-
re previste dal 23 dicembre 2023 al 6 gennaio 2024
per le vacanze di Natale e dal 28 marzo al 2 aprile
2024 per quelle pasquali. Per le scuole dell’infan-
zia il termine dell’anno è fissato al 29 giugno 2024.
La sospensione delle lezioni è stabilita per le
seguenti festività nazionali: - 1° novembre; - 8
dicembre; - 25 dicembre; - 26 dicembre; - 1° genna-
io; - 6 gennaio; - 31 marzo, Pasqua; - 1 aprile,
Lunedì dell’Angelo; - 25 Aprile, Festa della
Liberazione; - 1° maggio, Festa del Lavoro; - 2 giu-

gno, Festa della Repubblica; - Festa del Santo
Patrono (se ricadente in un giorno di lezione). Le
singole istituzioni scolastiche, nella propria auto-
nomia, avranno la possibilità di effettuare degli
adattamenti al calendario regionale, purché siano
garantite l’apertura entro e non oltre il 15 settem-
bre e la chiusura l’8 giugno, con un numero mini-
mo di 206 giorni di lezioni (per gli Istituti scolasti-
ci che hanno l’orario articolato su 6 giorni alla set-
timana); numero minimo di 171 giorni di lezioni
(per gli Istituti scolastici che hanno l’orario artico-
lato su 5 giorni alla settimana).

Almeno 206 i giorni di lezione per gli istituti con orario a sei giorni, 171 per gli istituti a 5 giorni

Tutti a scuola, oggi l’inizio in tutto il Lazio

Proseguono gli Open Day di Roma
Capitale dedicati alla carta d’identità
elettronica: sabato 16 settembre è previ-
sta l’apertura straordinaria degli uffici
anagrafici dei Municipi III, V, VI, XI e XV
degli ex Punti Informativi Turistici del
centro. 
I tre chioschi di Piazza di Santa Maria
Maggiore, Piazza delle Cinque Lune e
Piazza Sonnino saranno operativi anche
nella giornata di domenica 17.  
Per richiedere la carta d’identità elettro-
nica nei fine settimana è obbligatorio
prenotare il proprio appuntamento a
partire dalle ore 9 di venerdì 15 settem-

bre, fino a esaurimento delle disponibili-
tà, tramite il sito Agenda CIE del
Ministero dell’Interno

(https://www.prenotazionicie.interno.g
ov.it/). 
“Sono oltre 800 le richieste di carte
d’identità elettroniche che il prossimo
weekend sarà possibile accogliere, pre-
via prenotazione, grazie all’impegno
costante degli uffici municipali e dei
Dipartimenti capitolini coinvolti nel pro-
getto. Parallelamente alle aperture stra-
ordinarie, inoltre, prosegue il lavoro
dell’Amministrazione per migliorare il
servizio di rilascio ordinario e per ridur-
re i tempi di attesa” ha commentato
Andrea Catarci, assessore alle Politiche
del Personale, al Decentramento,
Partecipazione e Servizi al territorio per
la città dei 15 minuti. 
Per espletare la richiesta della CIE biso-
gnerà presentarsi muniti di ticket di pre-
notazione all’Open Day, di fototessera,
di una carta di pagamento elettronico e
del vecchio documento.

Carta d’identità elettronica:
open day 16 e 17 settembre



Reti di imprese
Lazio, premiati
tutti i progetti
La vicepresidente Angelilli:
«Sostegno per 16 milioni di euro,
ora un nuovo patto tra Regione e pmi»

Gualtieri: “Giornata importante, la scuola è fondamentale per educare e includere”
Inaugurato il nido comunale “I Girasoli”
La struttura può ospitare fino a 60 bambini

È attiva da oggi pomeriggio in modo gra-
duale in Italia la nuova funzionalità dei
canali WhatsApp rilasciata da Meta in
sperimentazione a poche decine di istitu-
zioni, enti e personalità. All’avanguardia
nella comunicazione istituzionale, grazie
anche un nuovo sistema di informazione
multicanale INFORoMA, Roma è stata
selezionata da Meta come primo ed unico
comune italiano a sperimentare in antepri-
ma questa funzionalità. Il canale di Roma
Capitale sarà attivo e accessibile a tutti gli
utenti di WhatsApp, in modo graduale,

direttamente sul proprio smartphone o
PC. In questa prima fase di test gli iscritti
al canale riceveranno la newsletter e i ser-
vizi della Web Tv INFORoMA e saranno
informati in modo tempestivo su attività e
campagne istituzionali. Superata la speri-
mentazione, anche in vista del prossimo
Giubileo del 2025, il canale verrà aggiorna-
to in tempo reale con notizie e informazio-
ni di pubblica utilità che coinvolgono la
città. La trasmissione delle informazioni
sarà unidirezionale (dal responsabile del
canale verso l’utente iscritto al canale stes-

so). L’utente potrà visualizzare la lista dei
canali disponibili tramite un’apposita fun-
zionalità di ricerca, e potrà gestire la pro-
pria adesione (iscrizione/revoca/reac-
tion) con la massima semplicità e, soprat-
tutto, in pieno anonimato.

Parte la nuova funzionalità
dei canali whatsapp
Roma capitale scelto come primo ed unico
comune italiano per la sperimentazione

È stato inaugurato oggi, alla
presenza del Sindaco di
Roma Roberto Gualtieri, del-
l’assessora alla Scuola
Claudia Pratelli e dell’asses-
sora ai Lavori pubblici
Ornella Segnalini, il nido
comunale “I Girasoli” di via
Maccari nel quartiere della
Madonnetta in zona Acilia
Sud nel X Municipio. I lavori
hanno riguardato la costru-
zione ex novo della struttura,
sono iniziati nel 2010 e sono
stati conclusi nel 2015. La fase
di realizzazione ha incontrato
diversi ritardi di costruzione
e amministrativi. Anche i
cambiamenti normativi,
intercorsi in questo lasso di
tempo, hanno imposto dei
cambiamenti progettuali di
adeguamento che ne hanno
ritardato la consegna al
Municipio. A partire dal 2021
è stato recuperato l’iter
amministrativo precedente-
mente bloccato, che ha per-
messo di portare a termine i
lavori e gli ultimi collaudi nel
gennaio del 2023, al fine di
rendere fruibile la struttura
per l’anno scolastico appena
iniziato. I lavori sono stati
effettuati con un investimen-
to di circa 1,3 milioni di euro.
“Qui ad Acilia apre finalmen-
te questo nuovo nido grazie a
un lavoro straordinario fatto
da tutta l’amministrazione.
Ringrazio in particolare le
educatrici e il Poses che
hanno lavorato tutta l’estate
per far sì che oggi fosse inau-
gurata questa splendida
struttura bloccata da troppo
tempo. Faccio gli auguri a
tutte le bambine e bambini
che da oggi potranno fruire di
un luogo straordinario. Per la
nostra amministrazione la
scuola è fondamentale per
educare, accogliere, include-
re, ridurre le diseguaglianze e
sostenere le famiglie nella

loro vita lavorativa e proprio
per questo abbiamo lavorato
per allungare gli orari di
apertura, rendendo ancora
più fruibile questa bellissima
struttura”, ha dichiarato il
Sindaco di Roma Roberto
Gualtieri. “Oggi succede una
cosa che è di grande valore: si
restituisce uno spazio pubbli-
co alla città a beneficio dei
bambini e delle bambine. Un
fatto che segna, nella bellezza

di questa struttura anche un
altro aspetto: luoghi come
questo, belli, accoglienti e
pensati per una idea pedago-
gica precisa, ci indirizzano e
ci aiutano a dare sempre mag-
giore qualità ai nostri percorsi
educativi. Questo è il risultato
di un lavoro di squadra che
coinvolge dal Sindaco, al
Csimu, dal Municipio alla
parte tecnico-amministrativa
e poi in modo particolare il

gruppo educativo e la Poses
che hanno dimostrato ancora
una volta come il loro impe-
gno sia animato da grande
passione e competenza.
Questo è davvero un grande
valore per la nostra città”, ha
commentato l’Assessora alla
Scuola, Formazione e Lavoro
Claudia Pratelli.
“L’apertura di questa scuola è
stata una sfida. Abbiamo
sbloccato una situazione che
si protraeva da anni e non è
stato facile arrivare a questo
risultato. Il Csimu ha lavorato
con determinazione per col-
laudare l’opera che oggi già
accoglie circa 60 bambini.
Ringrazio il Sindaco
Gualtieri, l’assessore Pratelli e
il Municipio per il lavoro di
squadra. A tutti i bimbi e alle
loro famiglie auguro un buon
inizio di anno scolastico in
una scuola bella e accoglien-
te”, ha commentato l’assesso-
re ai Lavori pubblici Ornella
Segnalini.

La Regione Lazio, attraverso la
società in house Lazio Innova,
finanzia tutti i 158 progetti
dichiarati ammissibili per le
reti di imprese a favore delle
micro, piccole e medie attività
commerciali dei Municipi di
Roma Capitale e dei Comuni
del Lazio. Si completa così il
processo di sostegno alle realtà
imprenditoriali del Lazio, gra-
zie a un finanziamento regio-
nale complessivo di 16 milioni
di euro. La misura valorizza

oltre seimila attività economi-
che regionali, favorendo la
competitività degli esercizi
commerciali e promuovendo
la rigenerazione urbana, la sal-
vaguardia e l’innovazione del
territorio. «Abbiamo sbloccato
ulteriori 750mila euro di risor-
se regionali per dare ossigeno
alle attività produttive del
Lazio. Un altro provvedimen-
to, quello dell’amministrazio-
ne Rocca, che getta il seme per
un nuovo rapporto e dialogo
con gli imprenditori e gli
amministratori locali. La
nostra agenda sarà incentrata
sullo snellimento delle proce-
dure e sulla riduzione sostan-
ziale della burocrazia, rivisi-
tando l’accesso ai bandi e al
credito. Un nuovo patto tra
Regione, Comuni, imprendito-
ri e cittadini», ha dichiarato
Roberta Angelilli, vicepresi-
dente della Regione Lazio e
assessore allo Sviluppo econo-
mico, al Commercio,
all’Artigianato, all’Industria e
all’Internalizzazione. Le reti di
imprese della Regione Lazio si
rafforzano con i Comuni di
Capena (100mila euro),
Castelnuovo di porto (100mila
euro), Oriolo Romano
(100mila euro), Ponza (130mila
euro), Ripi (100mila euro),
Sermoneta (130mila euro),
Sezze (100mila euro) e
Stimigliano (102mila euro).
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“E’ stata votata, nel corso
della seduta di Consiglio di
oggi, la proposta di risoluzio-
ne per chiedere che venga
ripristinato al più presto, ed
aumentato, il fondo statale di
aiuto agli affitti per le famiglie
meno abbienti. Un sì convinto
che arriva da tutta la maggio-
ranza del Municipio XV e dal
MS5, che ha visto invece il
voto contrario dell’opposizio-
ne di destra. Un atteggiamen-
to di chiusura sul documento
presentato oggi non giustifi-

cabile, a conferma del totale
disinteresse che Fratelli
d’Italia, Forza Italia e Lega
dimostrano sulle tematiche
sociali e, ancor più grave, su
una questione urgente come
quella della povertà.
Un’emergenza purtroppo
costante, che richiede atten-
zione e lavoro a tutti i livelli,
compreso quello territoriale,
quello più prossimo ai cittadi-
ni. Con l’abolizione del reddi-
to di cittadinanza, e l’istituzio-
ne di misure che oltre che

insufficienti risultano a dir
poco offensive nei confronti
delle fasce più deboli, l’appro-
vazione unanime di questo
documento sarebbe stata una
buona occasione per dimo-
strare di stare dalla stessa
parte almeno nei confronti dei
più fragili. Un’occasione
persa, ma che certamente non
ci ferma.” Così in una nota i
Presidenti delle Commissioni
per le Pari Opportunità e le
Politiche Sociali, Stefania De
Angelis e Alfonso Rago.

Sociale, De Angelis-Rago (Mun. XV):
“Ok al documento per il ripristino
del fondo affitti per meno abbienti”

“L’invito da parte della CGIL
al sindaco di Roma è netto e
deciso: Gualtieri deve, una
volta per tutte, dimostrare da
che parte vuole stare, dal
momento che - come ben evi-
denziato dal segretario della
CGIL di Roma e Lazio Natale
di Cola - finora poco o niente
ha fatto per difendere l’inte-
resse dei romani dagli attac-
chi del governo nazionale. A
tal proposito, Gualtieri
dovrebbe finalmente ricor-
darsi di essere il Sindaco

della Capitale d’Italia e, in
quanto tale, iniziare a tutela-
re concretamente la nostra
città e i tanti romani in diffi-

coltà in balía di politiche
nazionali discutibili, se non
scellerate. Auspichiamo,
quindi, che l’attuale
Amministrazione capitolina
si renda finalmente protago-
nista di un’inversione di rotta
che, almeno finora, non si è
registrata e inizi a salvaguar-
dare, in maniera tangibile, gli
interessi della nostra città”.
Lo dichiara, in una nota, il
capogruppo capitolino della
Lista Civica Virginia Raggi
Antonio De Santis.

De Santis (CR): “Gualtieri
ascolti la CGIL e stia finalmente
dalla parte dei romani” 



Si è tenuta l’altra mattina alla
Pisana la “Sessione Europea”
del Consiglio Regionale.
Approvate la “Relazione infor-
mativa annuale della Giunta al
Consiglio regionale sulle attività
europee”, illustrata dell’assesso-
re Giancarlo Righini, e con il
voto favorevole anche delle
opposizioni, la risoluzione pre-
sentata dalla Presidente della II
Commissione Affari Europei e
Internazionali, Emanuela Mari
(FdI). La risoluzione fissa i prin-
cipi e gli orientamenti che indi-
rizzeranno l’azione della
Regione nel campo delle politi-
che europee di interesse regio-
nale nei prossimi mesi, in parti-

colare, impegna il Presidente e
la Giunta regionale a perseguire
cinque obiettivi prioritari: 1) Un
Green Deal europeo; 2)
Un’Europa pronta per l’era digi-
tale; 3) Un’economia al servizio
delle persone; 4) Promozione
dello stile di vita europeo; 5) Un
nuovo slancio per la democrazia
europea. “Le regioni - ha dichia-
rato Mari nel suo intervento -
hanno un ruolo fondamentale

nella costruzione dell’identità
europea e nella promozione dei
valori fondativi dell’Unione,
perché insieme ai comuni sono
le istituzioni più prossime ai cit-
tadini. Una responsabilità che
nel Lazio sentiamo particolar-
mente, in quanto siamo la regio-
ne che ha dato i natali ad Altiero
Spinelli che insieme a Ernesto
Rossi scrisse a Ventotene il
“Manifesto” che ha gettato le

basi del progetto di Europa libe-
ra e unita che ci ha regalato 70
anni di pace. Oggi però è muta-
to il contesto che ci circonda, è
ineludibile l’esigenza di ripen-
sare l’Unione, le sue politiche, le
sue priorità, che non possono
essere solo economiche, ma pre-
suppone necessariamente
un’anima politica. Questa
Commissione e il Consiglio
devono avere un nuovo e attivo

ruolo in questa trasformazione.
Siamo alla vigilia di due appun-
tamenti importanti, il trentesi-
mo anniversario del Trattato di
Maastricht che istituisce i valori
fondanti dell’Unione, e le ele-
zioni europee, decisive come
mai nel passato, è necessario che
la Regione metta in campo ini-
ziative e progetti tesi a promuo-
vere i valori costituenti della cit-
tadinanza europea e l’importan-
za della partecipazione al voto,
in particolare verso le nuove
generazioni, perché vogliamo
partire proprio dalle ragazze,
dai ragazzi, perché l’Europa è la
loro casa, il loro presente, il loro
futuro.”

Consiglio del Lazio: approvata la relazione
annuale della giunta sulle attività europee
L’assessore Righini: “Lazio al primo posto tra le amministrazioni italiane per l’avanzamento
della spesa comunitaria della politica di coesione del settennato 2014-2020”
Il Consiglio regionale del Lazio, pre-
sieduto dal vicepresidente Giuseppe
Emanuele Cangemi, ha approvato la
risoluzione “Sessione europea 2023.
Indirizzi relativi alla ‘Relazione infor-
mativa annuale della Giunta al
Consiglio regionale - anno 2022’, pre-
disposta ai sensi dell’articolo 11 della
legge regionale 1/2015 (“Disposizioni
sulla partecipazione alla formazione e
attuazione della normativa e delle
politiche dell’Unione europea e sulle
attività di rilievo internazionale della
Regione Lazio”)”. La Relazione infor-
mativa è stata illustrata in Aula dal-
l’assessore regionale al Bilancio,
Programmazione economica,
Agricoltura e sovranità alimentare,
Caccia e Pesca, Parchi e Foreste,
Giancarlo Righini. L’assessore ha
spiegato che “dalla Relazione sullo
stato di attuazione della politica di
coesione europea e nazionale, pro-
grammazione 2014-2020, condotta dal
Dipartimento per le politiche di coe-
sione e presentata il 16 febbraio scorso
dal Ministro per gli affari europei, il
sud e le politiche di coesione e il Pnrr,
emerge un quadro di difficoltà per
l’Italia, che, pur collocandosi al secon-
do posto per ammontare di risorse
assegnate, risulta al penultimo in ter-
mini di implementazione finanziaria
al 31 dicembre 2022. Ciononostante -
ha proseguito Righini - tra tutte le
Regioni il Lazio risulta essere l’unica a
non presentare rischi di disimpegno
entro il 31 dicembre 2023 ed è al
primo posto tra le amministrazioni
italiane per l’avanzamento della spesa

comunitaria della politica di coesione
del settennato 2014-2020. Infatti, al 31
dicembre 2022 le risorse complessiva-
mente destinate dalla Regione, attra-
verso avvisi e altre procedure di sele-
zione, superano i 3,25 miliardi di
euro, rappresentando in media il 109
per cento della dotazione totale”.
Dopo l’intervento di Righini, la presi-
dente della commissione Affari euro-
pei e internazionali, cooperazione tra i
popoli, Emanuela Mari (FdI) ha illu-
strato la Risoluzione approvata in
seconda commissione e all’esame
dell’Aula. Successivamente, hanno
preso la parola per esprimere il voto
favorevole i consiglieri: Rodolfo Lena
(Pd), Marietta Tidei (Azione-Italia
viva) e Valerio Novelli (M5s). L’atto
votato oggi rientra nelle prerogative
del Consiglio regionale fissate dalla
legge regionale n. 1 del 2015, nell’am-
bito della disciplina delle attività
europee della Regione Lazio, con la
finalità di favorire il processo di inte-
grazione europea nel territorio regio-
nale e sulla base dei princìpi di attri-
buzione, sussidiarietà, proporzionali-
tà, leale collaborazione e trasparenza.
Tra le attività previste è inclusa,
appunto, la Relazione informativa
della Giunta al Consiglio, principale
strumento di confronto e collabora-
zione tra gli organi della Regione.
Secondo i princìpi espressi dalla legge
regionale 1/2015, infatti, il Consiglio
regionale deve avere un ruolo attivo
nella partecipazione alla formazione e
attuazione della normativa e delle
politiche europee di interesse regiona-

le, e nell’ambito delle proprie compe-
tenze istituzionali di indirizzo e con-
trollo, verificare la coerenza degli
interventi previsti nei documenti eco-
nomici e di programmazione attuati
sulla base delle linee strategiche euro-
pee e nazionali.
La Relazione è suddivisa in 5 sezioni:
I) Le attività di partecipazione della
Regione Lazio all’attuazione delle
politiche europee; II) Lo stato di con-
formità dell’ordinamento regionale
agli obblighi derivanti dal diritto
dell’Unione europea; III) Lo stato di
avanzamento dei programmi e dei
progetti di cooperazione territoriale
della Regione cofinanziati dai fondi
strutturali e di investimento europei
(gestione condivisa); IV) Lo stato di
avanzamento dei progetti finanziati
dall’Unione europea (gestione diret-
ta); V) Gli orientamenti e le priorità
politiche della Giunta regionale per

l’anno 2023. 
Inoltre, la Relazione è accompagnata
da sei allegati: i primi quattro fanno
riferimento alle procedure di infrazio-
ne e ai casi Eu Pilot che coinvolgono la
Regione Lazio (elenco dei casi al 31
dicembre 2022; tabella con gli stadi di
attuazione di ciascuna infrazione;
analisi dettagliata di ciascuna delle
dieci procedure di infrazione, dei
quattro casi di Eu Pilot e di tutte le
situazioni di assistenza ai casi nazio-
nali; tabella con l’andamento delle
procedure d’infrazione e dei casi Eu
Pilot dal 2016 al 2022). Il quinto allega-
to contiene l’elenco dei progetti di
cooperazione territoriale presenti
nella Regione Lazio. L’allegato n. 6,
infine, individua le aree di interesse
prioritario per la Giunta regionale nel-
l’ambito del programma di lavoro
della Commissione europea per l’an-
no 2023. Ed è proprio sull’allegato n. 6
- e sui contenuti di natura program-
matoria indicati nella sezione V della
Relazione - che si soffermano gli
impegni che il Consiglio ha chiesto al
presidente e alla Giunta regionale con
la risoluzione approvata oggi. Il
primo impegno, infatti, riguarda la
partecipazione alla fase ascendente
nelle aree considerate di interesse
prioritario nell’ambito del program-
ma di lavoro della Commissione euro-
pea individuate nell’allegato n. 6: “Un
Green Deal europeo”; “Un’Europa
pronta per l’era digitale”;
“Un’economia al servizio delle perso-
ne”; “Promozione dello stile di vita
europeo”; “Un nuovo slancio per la

democrazia europea”. Gli altri impe-
gni richiesti al presidente e alla Giunta
regionale riguardano: - la valorizza-
zione del modello di “governance”
multilivello, rafforzando in particola-
re le competenze in capo alle autorità
regionali e la capacità amministrativa,
tecnica e gestionale degli enti locali, al
fine di utilizzare la totalità delle risor-
se della Programmazione dei fondi
strutturali e di investimento europei
2021-2027 e di garantire un’efficiente
capacità amministrativa nel processo
attuazione dei progetti regionali del
Pnrr; - proseguire e rafforzare il tema
della semplificazione amministrativa;
- garantire la piena operatività della
cabina di regia, in attuazione dell’arti-
colo 19, comma 2, della legge regiona-
le n. 1 del 2015; - monitorare il recepi-
mento statale della legislazione euro-
pea; - informare periodicamente il
Consiglio regionale su tutto ciò che
riguarda le procedure di infrazione e i
casi di EU Pilot aperti a carico dello
Stato per inadempienze imputabili
alla Regione; - promuovere la cultura
europea sul territorio regionale per
diffondere i valori comuni di cittadi-
nanza, libertà e parità di genere in
modo da accrescere la comprensione
delle politiche dell’Unione Europea
nella dimensione locale di prossimità;
- collaborare con il Consiglio per sen-
sibilizzare, attraverso iniziative sul
territorio, circa l’importanza delle
prossime elezioni europee e sul tren-
tesimo anniversario del Trattato di
Maastricht che istituisce i valori fon-
danti dell’Unione.

Regione Lazio, la “Sessione Europea” del consiglio
approva la risoluzione proposta dalla cons. Mari
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“Ho appreso, da una nota inviatami per conoscenza dal
presidente del Circolo Canottieri EUR 1984 Claudio
Schermi, che il prossimo 15 settembre l’Eur S.p.A, pro-
prietario dell’impianto della Piscine delle Rose nel
Municipio IX, ha chiesto all’autorità giudiziaria l’ese-
cuzione della procedura di sfratto per morosità nei con-
fronti dell’ente gestore. Pur manifestando condivisione
per il ripristino della legalità e il recupero delle somme
eventualmente dovute e non versate, esprimo preoccu-
pazione per il destino di una struttura storica dell’im-
piantistica sportiva romana che, a seguito del contenzio-
so giuridico-amministrativo avviato dall’attuale conces-
sionario, potrebbe chiudere per un periodo indefinito e
indefinibile. In attesa che la giustizia faccia il suo corso,
la Piscina delle Rose che rappresenta da sempre un

punto di riferimento per tutto il territorio dei quartieri
sud di Roma non potrebbe più erogare il servizio e
sarebbero ancora una volta i cittadini a doverne pagare
le conseguenze in termini di minore offerta di servizi
sportivi pubblici. Tanto più che l’attuale soggetto gesto-
re avrebbe manifestato la volontà di mettersi in regole
pagando, come è giusto che sia, tutti i debiti pregressi e

gli interessi maturati. A questo proposito sarebbero ini-
ziate delle trattative, poi inspiegabilmente interrotte,
per definire gli aspetti economici della questione. Se
dunque come sembra, c’è realmente la disponibilità a
sanare tutti i debiti pregressi e se non ci sono altri moti-
vi ostativi, chiedo all’azionista di maggioranza di Eur
S.p.A ossia il Ministero dell’Economia e Finanze nella

persona del Ministro Giancarlo Giorgetti di intervenire
per risolvere quanto prima la vicenda e per scongiurare
la chiusura dell’impianto che garantisce la pratica spor-
tiva con un conseguente generale miglioramento della
qualità della vita dei cittadini”. Così in una nota il
consigliere capitolino Ferdinando Bonessio, presi-
dente della Commissione Sport di Roma Capitale.

Piscina delle Rose, quale futuro?
Bonessio: “Bene il ripristino della legalità ma il MEF intervenga
per scongiurare un destino di chiusura per l’impianto sportivo”





Dallo scorso 9 settembre, la Galleria
Vittoria, in Via Margutta 103, ospita, a
cura di Tiziano M. Todi, la mostra
“Universo UFAGRÀ”, nome dato
negli anni ‘60 del Novecento da Sante
Monachesi, fondatore del Movimento
neofuturista AGRÀ, alle opere dell’ar-
tista Antonio Fiore, che da allora
firma con lo pseudonimo UFAGRA’ -
Universo Fiore Agrà, erede dei futuri-
sti dell’ultima generazione e testimo-
nianza storica del movimento. La
mostra presenta opere inedite realiz-
zate dal 2020 al 2023 offrendo una
visione completa del linguaggio iconi-
co, usato dall’artista per esprimere la
propria visione dello spazio, che
caratterizza la sua ricerca rendendolo
unico nel suo genere. La cosmopittura
del pittore segnino “viene in tale occa-
sione ridefinita come un preciso lin-

guaggio evolutivo di un’idea che
esplora spazi siderei non conosciuti,
dove l’artista immagina colori e forme
fiammeggianti che fluttuano magma-
ticamente nel vuoto”.
L’originalità della pittura di Antonio
Fiore, nell’ambito delle tendenze futu-
riste, deriva dalla disposizione, nello
spazio pittorico, di accese e violente
cromie, finalizzate alla produzione di
intense vibrazioni luminose, che
esprimono una inconfondibile forza
dinamica che rende percepibili spazi
siderali immaginari liricamente defi-
niti. Forme geometriche e non creano
contrasti armonici di colori realizzan-
do visioni dinamiche attraverso
azzardati accostamenti cromatici che
generano nuovi valori espressivi
sostenendo la necessità di un linguag-
gio nel quale la materia non si pone

come entità passiva, ma attiva e deter-
minante della creazione artistica supe-
rando l’antitesi di arte figurativa e
astratta. Nella presentazione in catalo-
go, Tiziano M. Todi scrive, tra l’altro,
che “Come un alieno impattato sulla
terra, Antonio Fiore dagli anni ‘70 ci
ammalia e ipnotizza dipingendo
l’universo come paesaggi che sembra-
no smaterializzarsi e dove tutto ci
appare pervaso da una continua sfida
alla gravità; con forme sinuose ed
ammalianti in una dimensione ideale
nella quale ci sembra di toccare un
pezzetto di universo composto dalla
materia e dalla inafferrabile immagi-
nazione dell’artista”. L’esposizione,
dedicata allo storico dell’arte Giorgio
Di Genova, venuto a mancare lo scor-
so 25 luglio, resta aperta fino al 30 set-
tembre dal lunedì al venerdì dalle

15.00 alle 19.00. Nel catalogo mono-
grafico della mostra, edito da
Gangemi Editore, testi di Giorgio Di
Genova, Andrea Baffoni e Tiziana
Todi e tutta la produzione di Antonio
Fiore, comprese: cronologia ragionata,
bibliografia e antologia critica, aggior-
nate al 2023. Include inoltre un appa-
rato fotografico documentario dell’at-
tività dell’artista dal 1978 ad oggi. Vi è
riportata tra le pagine del volume
anche la testimonianza inedita della
moglie dell’artista, Maria Pia, che
documenta i contatti con i futuristi di
Fiore, scritta diversi anni fa e riporta-
ta per la prima volta nel testo di
Massimo Duranti, in occasione della
grande antologica di Fiore al CERP,
Centro Espositivo Rocca Paolina di
Perugia.

Vittorio Esposito

Venerdì 15 settembre, alle
ore 11, presso il Senato
della Repubblica, sala
Caduti di Nassirya, il
Difensore civico della
Regione Lazio, dott.
Marino Fardelli, che è
anche presidente del
coordinamento nazionale
dei difensori civici italia-
ni, introdurrà una confe-
renza stampa di presenta-
zione della Conferenza
internazionale degli
Ombudsman, che si terrà
a Roma nei giorni 21 e 22
settembre prossimi. I
lavori proseguiranno con
l’intervento della senatri-
ce Cinzia Pellegrino, com-
ponente della
Commissione Diritti
umani, quello del presi-
dente della Regione
Lazio, Francesco Rocca,
del presidente del
Consiglio regionale del
Lazio Antonello
Aurigemma e infine con
l’intervento di Gennaro
Oliviero, presidente del
Consiglio regionale della
Campania e delegato per
la difesa civica e gli orga-
ni di garanzia all’interno
della Conferenza dei pre-
sidenti delle Assemblee
legislative delle Regioni e
delle Province autonome.
La Conferenza internazio-
nale degli Ombudsman
sarà articolata in due
giornate, 21 e 22 settem-
bre, e si terrà presso la
Camera dei deputati, con
articolazione in quattro
sessioni: le prime due si
svolgeranno il 21 settem-
bre, dopo la parte intro-
duttiva, trattando rispet-
tivamente dei temi
“L’Ombudsman, ponte
tra i cittadini e le autorità
locali” e “Trasformazioni
digitali”; la terza e la
quarta sessione si svolge-
ranno invece il giorno
successivo, venerdì 22
settembre, con i temi “I
diritti umani nelle crisi
globali” e “Il diritto alla
salute”. Seguirà la ceri-
monia di chiusura del-
l’evento.

Il Parco Regionale Valle del Treja è in festa
con l’arrivo dell’autunno. Domenica 17 set-
tembre Libertà e Partecipazione APS propo-
ne Aria & Natura - una giornata interamente
dedicata alla Natura con attività sportive,
ludiche, esperienziali, green. Con proposte
diversificate ed alla portata di tutti, e di tutte
le età, con attenzione particolare ai bambini e
alle famiglie, Aria & Natura è la scelta perfet-
ta per coniugare relax, sport, salute, attività
all’aria aperta. Un appuntamento nel verde,
dal mattino al tramonto, che offre a tutti la
possibilità di mettersi in gioco e dare spazio
all’avventura, all’esplorazione, alla curiosità,
godendo del paesaggio suggestivo e inconta-
minato delle Valli del Treja che in questa sta-
gione dà il meglio di sé. Che cosa c’è in Aria
& Natura? L’escursione in MTB fra borghi
medievali, boschi e forre; il trekking nel
bosco del Treja con visita all’antico mulino

ad acqua delle alle famose Cascate di Monte
Gelato, scenario prediletto per il cinema
internazionale; la passeggiata e laboratorio
esperienziale alla ricerca dei funghi
dell’Agro Falisco. E poi: tradizionale griglia-
ta e amatriciana nell’area picnic sui prati
immensi della vallata e conoscenza e contat-
to con gli animali, quelli della fattoria accan-
to che pascolano in libertà, con gli splendidi
cani da soccorso e difesa del Centro Cinofilo
Il Cirano e la passeggiata con “battesimo
della sella” a cavallo dei pony dell’ASD La
Valle. Ce n’è per tutti in questo programma.
A due passi da Roma, facilmente raggiungi-
bile da Cassia e Flaminia, Aria & Natura è
l’occasione perfetta per giocare, rilassarsi,
concedersi la libertà di spazi verdi grandi,
organizzati, sicuri, dove soprattutto i bambi-
ni trascorreranno momenti speciali. Uno
scampolo di vera vacanza anche se la scuola

ricomincia, se gli impegni riprendono, se la
città ci stringe nei suoi tempi accelerati: Aria
& Natura è momento di quiete e benessere
con attività semplici, sane, divertenti.

Oggi
presentazione
dell’incontro

internazionale
degli

Ombudsman

In mostra fino al 30 settembre a Roma
negli spazi espositivi della Galleria Vittoria
L’“Universo Ufagrà”
di Antonio Fiore
arriva in via Margutta

Aria & Natura 2023 al Parco Valle del Treja
Sport, trekking, esperienze nella natura organizzate per domenica 17 settembre

Nella foto, “Finalmente il vaccino”, 2021, acrilico e plexiglass su faesite cm. 35x45

Marino Fardelli, Difensore
civico del Lazio, introdurrà

l’incontro in cui sarà
presentato l’evento

del 21-22 settembre prossimi

Sabato 16 settembre alle 18,30, sarà inaugurata
a Roma, negli spazi espositivi della “Biblioteca
Angelica” (Via di Sant’Agostino 11), edificio
antico sapientemente ristrutturato dal genio
architettonico di Luigi Vanvitelli nella seconda
metà del XVIII secolo, attualmente spazio
Istituzionale della Capitale di alto prestigio
dove ha sede la prestigiosa Accademia lettera-
ria dell’Arcadia, la mostra “Percorsi Visivi
2023” organizzata dal M° Stefano Giaché con il
patrocinio del Ministero della Cultura e della
Galleria Consorti di Roma.
Nel corso del vernissage della mostra, che sarà
presentata dal critico d’Arte Elena Gradini, si
svolgerà un breve concerto del mezzosoprano
Caterina Novak e del tenore Marco
Fratarcangeli accompagnati al pianoforte da

Tatiana Chiarini. Alla rassegna partecipano
ventotto artisti, molto diversi tra loro per pro-
venienza, formazione ed espressione artistica,

espressione delle più significative e attuali
ricerche artistiche: Maria Teresa Bertina, Ercole
Bolognesi, Sandro Cellanetti, Giuseppe Cianci,
Rita Rossella Ciani, Bruno Concas, Anna Coppi,
Aldo Crisafi, Pasqualina De Castris, Domenico
De Dominicis, Daniela D’Orazio, Fabrizio
Francesco Del Mastro, Claudio Fabbricatore,
Marco Fratarcangeli, Stefano Giaché, Gaia
Maria Galati, Giovanni Giordano, Margareta
Krstic, Cesare Lauri, Rita Lombardi, Annalisa
Macchione, Annunziata Mariani, Pia Maria
Parodi, Elena Redivo, Donatella Torcio,
Rossana Turani e Isabel Von Piotrowski. La
mostra resta aperta fino al prossimo 22 settem-
bre tutti i giorni dalle 11.00 alle 19.30.

Marilena Lupi

Arte contemporanea alla Biblioteca Angelica di Roma
Rassegna “Percorsi Visivi 2023”
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Forces of Fashion, l’evento che
Vogue organizza ogni anno a
New York e che quest’anno
coinvolgerà anche Città del
Messico e Mumbai, arriva per
la prima volta a Shanghai e a
Roma. Nella Capitale italiana,
sarà ospitato nel suggestivo
complesso architettonico del-
l’ex Mattatoio, polo culturale
contemporaneo nel quartiere
Testaccio, il prossimo 21 otto-
bre. L’evento, gratuito e su
registrazione, organizzato gra-
zie alla collaborazione e al sup-
porto dell’Assessorato ai
Grandi Eventi, Moda, Turismo
e Sport di Roma Capitale, par-
tner istituzionale dell’iniziati-
va, vuole dare al pubblico l’op-
portunità di incontrare chi
disegna le collezioni, chi le
vive e chi le racconta, in un
dialogo tra generazioni, sensi-
bilità e attitudini. Al centro, la
moda come barometro della
realtà, come strumento di rina-
scita e di cambiamento, come
avamposto dell’evoluzione del
costume e della cultura, come
interlocutore privilegiato per
le arti, ma anche come piatta-
forma in cui costruire la pro-
pria carriera. Non mancheran-
no, infatti, iniziative ad hoc
pensate per chi sogna il pro-
prio futuro nel settore.
Un’occasione unica per tutti
coloro che amano la moda e
che potranno viverla in prima
persona con i protagonisti del
settore, i grandi stilisti e la
nuova generazione, gli editor
di Vogue e le star del cinema.
Saranno i due grandi padiglio-
ni dell’ex Mattatoio di Roma
ad ospitare l’appuntamento, il
cui programma valorizzerà le
felici connessioni tra moda,
cinema, made in Italy e artigia-
nato. Il padiglione 9B ospiterà
workshop e spazi esperienzia-
li, mentre nel padiglione 9A si
svolgeranno i talk che vedran-
no sul palco grandi protagoni-
sti della moda, del costume e
del cinema che faranno cono-
scere al pubblico le loro visio-
ni. La magia del cinema sarà al
centro della conversazione tra
l’Attrice, Modella e Regista
Isabella Rossellini e Paola
Malanga, Direttrice Artistica
della Fondazione Cinema per
Roma e della Festa del
Cinema. A raccontare invece la
loro visione della moda Sabato
De Sarno, Direttore Artistico di
Gucci, in dialogo con
Francesca Ragazzi, Head of
Editorial Content di Vogue
Italia, e Pierpaolo Piccioli,
Direttore Artistico di
Valentino, protagonista di un
talk insieme alla Giornalista,
Scrittrice, Autrice teatrale e
Conduttrice radiotelevisiva
Concita De Gregorio. Si con-
fronteranno sul ruolo delle
donne nel mondo della moda

Silvia Venturini Fendi,
Direttore Artistico Accessori e
Collezioni Uomo di Fendi e
Maria Grazia Chiuri, Direttrice
Artistica delle collezioni
donna Haute Couture, ready-
to-wear e accessori Dior, con la
moderazione di Silvia
Schirinzi, Fashion Director di
Rivista Studio. Sul palco insie-
me al Professore Associato e
Scrittore Emanuele Coccia
alcuni dei talenti protagonisti
di Fashion Panorama - The
Italian New Wave - il progetto
a cura di Vogue Italia e del
Ministero degli Affari Esteri e
della Cooperazione
Internazionale che dà voce e
visibilità alle nuove generazio-
ni di stiliste e stilisti italiani.
ACT N°1, Gisèle Claudia
Ntsama, Cormio, lessico fami-
liare, Medea, Panconesi,
Niccolò Pasqualetti, SSHEE-
NA racconteranno infatti come
la nuova generazione di talenti
Made in Italy si stia dedicando
a “Building new esthetics”.
Vogue e la sua storia, sarà il
protagonista dell’ultimo talk,
che coinvolgerà Edward
Enninful, Editor-in-Chief of

British Vogue e European
Editorial Director of Vogue e
Francesca Ragazzi, Head of
Editorial Content di Vogue
Italia. “Siamo entusiasti di por-
tare nella Città Eterna la prima
edizione italiana di Forces of
Fashion. Accanto al ricco
palinsesto di talk, siamo orgo-
gliosi di poter offrire agli ospi-
ti attività e momenti ad hoc

capaci di far vivere a chi verrà
all’ex Mattatoio il nostro
mondo, un segno del nostro
desiderio di stare tra la gente e
accogliere un pubblico il più
possibile ampio nella nostra
visione della moda. Da quasi
60 anni Vogue Italia si impe-
gna a fotografare e raccontare
lo spirito del tempo con il lin-
guaggio della moda, tenendo
alto il dibattito internazionale
e divertendosi al tempo stesso.
Oggi continuiamo a farlo con
l’obiettivo di portare storie,
idee e la moda Made In Italy in
un circuito globale che conta
ben 28 edizioni”. commenta
Francesca Ragazzi, Head of
Editorial Content Vogue Italia.
“Con il sindaco Gualtieri
abbiamo fortemente voluto
che un evento internazionale
dedicato alla moda e di altissi-
mo livello come questo si svol-
gesse a Roma e in forma total-
mente gratuita. Con Vogue e
Force of Fashion, Roma riceve
il testimone direttamente da
New York e dalle principali
metropoli del mondo.
L’obiettivo è creare un’oppor-
tunità concreta di conoscenza e
di approfondimento per tutte e

tutti coloro che amano la moda
e il design. Penso alle ragazze e
ai ragazzi che sognano un
futuro in questo campo, a
quelli che studiano nelle
Accademie di moda della
nostra città ma anche ai profes-
sionisti del settore che dal con-
fronto con i direttori artistici,
gli stilisti e agli esperti di fama
internazionale potranno trova-
re spunti unici e stimoli inte-
ressanti per il loro lavoro. Il 21
ottobre, in un luogo cultural-
mente significativo e di tra-
sformazione come l’ex
Mattatoio di Roma, i più
importanti nomi del fashion
internazionale si incontreran-
no per celebrare la moda e con-
frontarsi sulle tendenze future.
Un grande evento che troverà
eco nei principali media inter-
nazionali e di settore, un ulte-
riore tassello che restituisce a
Roma la centralità che merita
per storia e tradizione”. Lo
afferma Alessandro Onorato,
assessore di Roma Capitale a
moda, turismo, sport e grandi
eventi. “Siamo grati al
Comune di Roma per la straor-
dinaria accoglienza e per aver
creduto nel progetto dall’ini-

zio. Oltre ai valori condivisi
quali l’attenzione alla sosteni-
bilità, l’inclusività e la creativi-
tà, percepiamo la volontà con-
creta di fare sistema, suppor-
tarsi a vicenda e coltivare un
dialogo autentico, capace di
includere generazioni diverse
e differenti punti di vista”.
aggiunge Francesca Ragazzi,
Head of Editorial Content
Vogue Italia. Per chi non sarà
presente, sarà possibile seguire
i talk in streaming sul sito
dedicato di Forces of Fashion.
Nel contesto di Forces of
Fashion, dal 19 al 22 ottobre,
sarà possibile, grazie a una
speciale collaborazione con
Marsilio Arte e la
Sovrintendenza Capitolina ai
Beni Culturali, visitare la
mostra “Helmut Newton.
Legacy”, che aprirà al pubblico
il 18 ottobre all’Ara Pacis, in
compagnia di Francesca
Marani, Senior Photo Editor di
Vogue Italia: un’occasione
unica per tutti gli appassionati
di fotografia di moda. I bigliet-
ti per partecipare all’evento
saranno in vendita a partire da
fine settembre sul minisito di
Forces of Fashion.

Domenica 17 settembre 2023 si svolge
in tutta Italia la VI Giornata dei Piccoli
Musei la manifestazione organizzata
dall’Associazione Nazionale Piccoli
Musei e promossa da Roma Capitale,
Assessorato alla Cultura,
Sovrintendenza Capitolina ai Beni
Culturali. Un’occasione in più per
conoscere le collezioni degli otto musei
civici gratuiti di Roma: Museo
Napoleonico, Museo di Scultura
Antica Giovanni Barracco, Museo
Carlo Bilotti, Museo Pietro Canonica,

Museo delle Mura, Museo di Casal de’
Pazzi, Villa di Massenzio, Museo della
Repubblica Romana e della Memoria
Garibaldina. I piccoli musei sono i
“tesori nascosti” del complesso siste-
ma museale della Capitale, aperti gra-
tuitamente a tutte le tipologie di pub-
blico, offrono esperienze originali ai
visitatori. Il Museo Napoleonico dietro
Piazza Navona, ad esempio, consente
un viaggio attraverso il XVIII secolo e
l’incontro con i personaggi e le vicende
storiche della famiglia Bonaparte; il

Museo Barracco, nello storico palazzo
a corso Vittorio Emanuele II, espone
una delle collezioni di sculture antiche
più eterogenee del panorama romano;
il Museo delle Mura dentro porta San
Sebastiano permette di osservare dal-
l’interno uno dei tratti meglio conser-
vati delle Mura Aureliane. In occasione
della Giornata nazionale dei Piccoli
Musei, la Sovrintendenza Capitolina
organizza anche degli incontri gratuiti
per tutti i visitatori. Prenotazione allo
060608 (tutti i giorni ore 9.00 - 19.00) 
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la Voce
televisione

SEGUICI  SU SCANSIONA
IL CODICE QR
PER ENTRARE
NEL CANALE

YOUTUBE
www.youtube.com
@lavocetelevisione

Vogue “Forces of Fashion”, i primi ospiti
Maria Grazia Chiuri, Sabato De Sarno, Edward Enninful, Pierpaolo Piccioli, Isabella Rossellini
e Silvia Venturini Fendi tra i protagonisti della prima edizione italiana dell’evento di respiro globale

VI Giornata Nazionale dei Piccoli Musei
Roma partecipa all’iniziativa, gli appuntamenti della Sovrintendenza Capitolina



Proseguono gli appuntamenti
informativi da parte
dell’Amministrazione comunale
di Cerveteri insieme alla Ditta
Rieco Spa per illustrare alla citta-
dinanza il nuovo servizio di igie-
ne urbana della città ed in partico-
lar modo il calendario che entrerà
in vigore a partire da lunedì 18
settembre. Per tale motivo, è stato

indetto per giovedì 14 settembre
alle ore 14:00 presso l’Aula
Consiliare del Granarone un
incontro pubblico rivolto a tutte le
attività commerciali del territorio,
proprio per spiegare in maniera
completa tutte le novità del servi-
zio. Il nuovo calendario prevede
per le utenze non domestiche la
raccolta di organico e cartone tutti

i giorni dal lunedì al sabato. Il
martedì sarà raccolta anche la
carta. Il lunedì e il venerdì saran-
no raccolti anche plastica e metal-
li, il mercoledì e sabato anche il
vetro e il giovedì anche il secco
residuo. Tutte le ulteriori informa-
zioni saranno rese note nel corso
della conferenza. Il materiale gra-
fico e informativo è in ogni caso
disponibile su www.comune.cer-
veteri.rm.it, sulla App Junker e
sulla pagina Facebook “Cerveteri
chiama a Raccolta”

Italia Viva Cerveteri
alla festa nazionale
al Castello di S. Severa
Fino al 17 settembre nella
meravigliosa cornice del
Castello di Santa Severa è in
svolgimento la festa di Italia
Viva. “Aspettavamo da tempo
questo evento. È un evento
incentrato non solo sulla poli-
tica ma anche su tematiche
sociali riguardanti il lavoro, la
giustizia, la sanità, l’Europa, il
fisco, le riforme istituzionali e
la guerra in Ucraina.
Interverranno ministri di
governo, professori universita-
ri e direttori di atenei, senato-
ri e deputati della Repubblica,
figure importanti di partiti poli-
tici. Incontri di altissimo livello.
L’intervento di Matteo Renzi è
previsto per domenica 17 alle
ore 11. Per partecipare è suf-
ficiente registrarsi sul sito di
Italia Viva e compilare il relati-
vo format. Vi aspettiamo!”. Gli
attivisti di Italia Viva di
Cerveteri: Vittoria Marini,
Maurizio Falconi, Luciano
Lucci, Aldo Rinaldi, Francesco
Canicossa, Gabriele Rinaldi,
Ahron Lucantonio, Quinta
Donnini, Nello Bartolozzi e
Crescenzo Marra.

in Breve
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“Saluto e auguro buon lavoro a
tutte le operatrici e gli operato-
ri del “Servizio educativo per il
diritto allo studio, all’autono-
mia e all’inclusione scolastica
degli alunni e delle alunne con
disabilità che fin dal primo
giorno di apertura delle scuole
sono stati presenti per accoglie-
re le nostre ragazze e i nostri
ragazzi. Ha preso infatti imme-
diatamente servizio la coopera-
tiva vincitrice del bando euro-
peo che gestirà questo delicato
servizio per i prossimi 3 anni
con l’opzione del quarto. La
nostra amministrazione è
costantemente impegnata nel
garantire sempre i diritti e l’in-
clusione dei bambini e delle
bambine con disabilità e la
dignità del lavoro delle lavora-
trici e dei lavoratori OEPAC.
“Siamo soddisfatti di essere
arrivati pronti, al primo giorno
di scuola, per garantire il servi-
zio OePac, ovvero l’ex AEC, in
tutte le scuole del territorio
comunale di Cerveteri – ha
dichiarato il Sindaco di
Cerveteri Elena Gubetti - que-
st’anno il servizio parte con una
novità: infatti a gestirlo sarà
una nuova cooperativa, la
MediHospes, aggiudicatrice
della gara d’appalto europea
che si è svolta nelle scorse setti-
mane con il supporto della
Stazione Unica Appaltante
della Città Metropolitana di
Roma Capitale. Prima di tutto,
ci tengo a sottolineare due
aspetti importantissimi: il
primo è che tutti gli assistiti si
vedranno garantito come sem-
pre il servizio, senza alcuna
mancanza e senza alcun disser-
vizio. Il secondo riguarda il
personale: sono infatti in corso
le operazioni di riassorbimento
dei dipendenti in carico alla
vecchia ditta così come espres-
samente richiesto nel bando di
gara e previsto dalla norma a
tutela dei lavoratori ma anche
dell’utenza. A questo proposi-
to, va infatti ricordato che in
alcune situazioni il rapporto di
lavoro di Aec-Oepa oggi
OEPAC, era caratterizzato da
contratti a tempi determinati,
di 8-10 MESI, dove la durata
era corrispondente all’attività
scolastica e alle lezioni, senza
pagamento dei contributi per
tutto l’anno e senza retribuzio-
ne per i mesi estivi e che adesso
è volontà della nuova coopera-
tiva di trasformare i contratti a
tempo indeterminato garanten-
do così ai lavoratori e agli uten-
ti una continuità fondamenta-
le.” “Il servizio di quest’anno -
spiega il Sindaco di Cerveteri
Elena Gubetti - prevedrà oltre
alla conferma di tutte le ore che
annualmente vengono garanti-
te alle famiglie, l’introduzione

di numerosi servizi aggiuntivi,
che andranno a migliorare l’of-
ferta per l’utenza con la volontà
precisa di favorire un clima di
accoglienza ed attenzione alle
relazioni all’interno del sistema
scolastico, consolidare la cultu-
ra del rispetto nei confronti
della diversità, consolidare le
modalità di cooperazione della
scuola con il territorio e le fami-
glie, creare attività alternative
in un ambiente sano per evitare
situazioni che portano all’emar-
ginazione. Tutto questo è stato
possibile anche grazie ad un
attento lavoro di preparazione
svolto dal nostro personale, dal
Dirigente Dott. Emiliano
Magnosi che ha seguito l’iter,
dalla Responsabile dei Servizi
Sociali Giorgia Medori e dal
personale dei Servizi Sociali
che ringrazio per l’impegno
profuso. Allo stesso tempo, ci
tengo a ringraziare l’Assessore
alle Politiche Sociali Francesca
Badini per il lavoro svolto insie-
me all’ufficio”. Nel dettaglio, i
servizi aggiuntivi riguardano:
90 ore dedicate agli incontri del
Gruppo Lavoro Operativo, che
si svolgeranno con l’equipe sco-

lastica oltre l’orario di servizio
già previsto dal capitolato, 150
ore annue di assistenza educa-
tiva extrascolastica domiciliare
per casi di disabilità grave e
post degente, la fornitura alle
scuole di tablet dotati di soft-
ware compensativi per studen-
ti DSA e ADHD, servizi di ani-
mazione territoriali e
l’Istituzione di uno sportello
rivolto al sostegno delle fami-
glie per la gestione di minori
fragili e non autosufficienti.
Inoltre, verrà avviato un pro-
getto di continuità per favorire
il passaggio da un ciclo scolasti-
co all’altro, l’attivazione della
mediazione linguistica cultura-
le per gli stranieri e un servizio
di supervisione psicologica e
pedagogica per gli operatori.
Altro progetto innovativo, è il
“Progetto Blu”, rivolto a ragaz-
zi con disabilità cognitiva rien-
tranti nello spettro autistico,
che li aiuterà a rendersi autono-
mi nel percorso casa - scuola.
Prevista infine l’istituzione di
sportelli d’ascolto per docenti e
genitori e di una squadra di
operatori “Jolly”, che andrà ad
integrarsi con quella di ruolo.

Assistenza educativa nelle scuole
con tantissimi progetti aggiuntivi
Già operativa la “MediHospes”, società aggiudicataria
del bando europeo per la gestione del servizio OePac

Cerveteri e i problemi della comunità,
Riflessioni della Dott.ssa Linda Corsaletti
La riflessione della Dott.ssa
Linda Corsaletti - Cerveteri, la
nostra amata città, è senza dub-
bio un luogo ricco di storia e
bellezza, ma come cittadini non
possiamo ignorare il problema
sempre più evidente del degra-
do urbano e della devianza gio-
vanile che affligge la nostra
comunità. La teoria delle “fine-
stre rotte” ci insegna che il
degrado visibile nelle nostre
strade e quartieri può avere un
impatto profondo sulla perce-
zione di sicurezza e sulla mora-
lità della comunità. Quando le
finestre rotte e i muri vandaliz-
zati non vengono riparati, la
sensazione di abbandono cre-

sce, e con essa, il rischio che i
giovani si coinvolgano in com-
portamenti devianti. È innega-
bile che le opportunità per i gio-
vani a Cerveteri siano limitate, e
questa mancanza di prospettive
può portare alla noia e all’alie-
nazione. La noia può diventare
il terreno fertile per la devianza
e, in alcuni casi, persino per l’in-
gresso in gang o la criminalità.
Tuttavia, questa situazione non
è senza speranza. Come comu-
nità, possiamo fare la differen-
za. È imperativo che lavoriamo
insieme per riparare le “finestre
rotte” della nostra città, sia fisi-
camente che socialmente.
Riparare il degrado urbano non

è solo una questione estetica ma
una dimostrazione di impegno
verso un ambiente più acco-
gliente e sicuro per tutti, spe-

cialmente i giovani. Inoltre,
dobbiamo investire nelle risorse
educative, culturali e sociali per
i giovani. L’elevazione sociale e

culturale dei ragazzi è fonda-
mentale per il loro sviluppo e il
loro coinvolgimento positivo
nella comunità. Programmi di
formazione, iniziative culturali
e sostegno psicologico possono
aiutare a offrire opportunità
significative e a prevenire la
devianza. Oggi, invito tutti gli
enti locali, le associazioni e i cit-
tadini di Cerveteri a unirsi nel-
l’impegno comune per trasfor-
mare la nostra città in un luogo
dove i giovani possano crescere
in modo sano, sicuro ed edifi-
cante. Insieme possiamo ripara-
re le “finestre rotte” e aprire
nuove finestre di opportunità
per il futuro di Cerveteri.

Nuovo calendario di
igiene urbana, giovedì
incontro pubblico con
le attività commerciali
Appuntamento alle ore 14:00
di giovedì 14 settembre presso
l’Aula Consiliare del Granarone



“Almeno un partecipante starebbe diffondendo volantini come se avesse la certezza
di avere a disposizione gli spazi del Centro settimane prima che il bando venga chiuso”
Bando per il Centro
di Arte e Cultura:
accuse di Artitudini
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Un comunicato polemico quel-
lo diffuso da Direttivo
dell’Associazione Culturale
Artitudini di Ladispoli. La que-
stione ruota attorno all’ultima
edizione del bando per la con-
cessione delle aree del Centro
d’Arte e di Cutura. “Ladispoli
ormai è una città piena di realtà
artistiche e associazioni cultu-
rali che ogni anno propongono
alla cittadinanza le loro attività,
contribuendo a formare un tes-
suto sociale e culturale vivo e
variegato”, scrive il direttivo
dell’Associazione. “Purtroppo,
però sembra ci sia qualcuno
che, irrispettoso dei diritti della
collettività, pone i propri inte-
ressi al di sopra delle regole
pubbliche”. L’accusa è che non
tutti i partecipanti al bando vi
stiano partecipando in maniera

trasparente. “Vi spieghiamo
meglio – si legge nel comunica-
to di Artitudini –. Per promuo-
vere lo sviluppo culturale della
nostra città, come ogni anno,
anche quest’anno il Comune di
Ladispoli, più precisamente
l’Ufficio Cultura, ha pubblicato
l “Avviso pubblico per la con-
cessione temporanea delle stan-
ze del Centro D’arte e Cultura”
aperto “a privati cittadini,
comitati, associazioni, enti ed
organismi pubblici e privati,
ecc. per lo svolgimento di corsi
in diverse discipline artistiche
ed artigianali, di conferenze, di
seminari, di convegni, di
mostre, di manifestazioni arti-
stiche, culturali, ecc. nonché per
iniziative sociali o altre manife-
stazioni, comunque di interesse
pubblico”. Secondo l’Avviso,

per garantire la validità dei pro-
getti presentati, la
Commissione giudicatrice attri-
buirà dei punteggi che andran-
no a confluire in una graduato-
ria finale. Ci teniamo a citare
l’Art.5 dell’Avviso comunale
“A seguito della formulazione
della graduatoria, verrà predi-
sposto apposito provvedimen-
to che conterrà l’elenco dei par-
tecipanti, ai quali verrà conces-
so l’utilizzo temporaneo delle
stanze, che verrà pubblicato
all’Albo Pretorio on-line e alla
sezione “Avvisi” del sito
Internet del Comune di
Ladispoli (www.comunedila-
dispoli.it).” Veniamo al dun-
que, detto Avviso ha scadenza
alle ore 12:00 del 19 Settembre
2023, pertanto prima di tale
data per qualsiasi richiedente

DOVREBBE essere impossibile
avere l’affidamento delle Sale
comunali (e quindi pubbliche)
messe a bando. DOVREBBE
essere impossibile a più di una
settimana prima della scadenza
poter pubblicare sui social la
pubblicità dei propri corsi spe-
cificando come sede il Centro
d’Arte e Cultura. DOVREBBE
essere impossibile saper dare ai
potenziali interessati informa-
zioni quali giorni della settima-
na e orari delle diverse attività
che si andranno a svolgere
all’interno dei locali comunali
ufficialmente non ancora asse-
gnati. DOVREBBE essere

impossibile pubblicizzare i
giorni degli open day, quando
ancora il bando non è chiuso.
Eppure, un’associazione, della
quale non faremo il nome,
afferma che avrà la concessione
degli spazi pubblici comunali,
ne sa i giorni, le ore, le sale.
L’impossibile, dunque, a volte
diventa possibile? Parliamo di
sfere di cristallo o di interessi di
ferro? Da cittadini non voglia-
mo pensare che
l’Amministrazione comunale
dia spazio a tali vie preferenzia-
li rinunciando a tutelare il bene
pubblico e favorendo una
grave disparità di trattamento.

Chiediamo dunque che per il
bene della collettività venga
fatta chiarezza sulla situazione
da parte dell’Amministrazione
comunale della Città di
Ladispoli. Purtroppo abbiamo
troppo a cuore il rispetto per
l’uguaglianza e il diritto pubbli-
co per far finta che sia tutto giu-
sto e che alla fine “funziona
sempre così”. “Contano le azio-
ni, non le parole. Se dovessimo
dar credito ai discorsi, sarem-
mo tutti bravi e irreprensibili.”
(Giovanni Falcone). Nota a
firma del Direttivo
dell’Associazione Culturale
Artitudini.

Grandi festeggiamenti tra amici storici nel contesto del concorso “Miss Etruria”

Tony Scarf, 80 anni e non sentirli...
E lunedì l’amico fraterno Armando Tartaglini sarà su Rai2 in prima serata a Fake Show

È il Charles Bronson italiano
per la somiglianza con l’attore
statunitense tanto da lavorare
spesso come sua controfigura.
Stiamo parlando di Tony
Scarf, noto attore e illustre cit-
tadino di Cerveteri, che lo
scorso fine settimana ha
festeggiato 80 anni. I festeggia-
menti all’interno del suo even-

to: “Miss Etruria - La regina
degli Etruschi”. La manifesta-
zione che da anni riceve il
plauso del territorio e grande
partecipazione, ha fatto da
cornice a questo importante
compleanno. È bene ricordare
che Tony Scarf ha partecipato
a scene d’azione di numerosi
film collaborando, tra i tanti,

con Tomas Milian e Laura
Antonelli. Nei primi anni
2000, pur avendo interrotto le
sue apparizioni al cinema, ha
dato sfogo alla sua passione
per i leoni e le pantere, intra-
prendendo l’attività di addo-
mesticatore. Nella sua vita poi
è stato sempre particolarmen-
te attento ai giovani: a loro
infatti ha dedicato nel tempo
concorsi di vario tipo, che
hanno fatto spesso da trampo-
lino per il mondo dello spetta-
colo come, appunto, il concor-
so di bellezza “Miss Etruria -
La regina degli Etruschi”.
Nella stessa serata della mani-
festazione di sabato scorso,
svoltasi al Bar Malò di viale
Europa a Ladispoli, Tony ha
lasciato spazio al suo amico

fraterno
Armando
Tartaglini ,
noto per la sua
partecipazione in
qualità di concorrente al pro-
gramma “Tali e Quali”, pro-
gramma televisivo di Rai 1,
con la sua affascinante imita-
zione di Zucchero, uno degli
artisti più amati e rispettati nel
panorama musicale italiano.
Imitare un personaggio come
Zucchero, noto per la sua voce
roca e distintiva, non è certo
un compito facile. E da lunedì
18 settembre, sarà in prima
serata su Rai 2 con il program-
ma “Fake Show - Diffidate
delle imitazioni”, un nuovo
format originale italiano rea-
lizzato da Direzione

Intrattenimento
Prime Time ed
E n d e m o l
Shine Italy
Spa, che cele-
bra il tanto
v a r i e g a t o

quanto esila-
rante mondo

delle imitazioni,
condotto da Max

Giusti. Ogni puntata di
Fake Show ospiterà alcuni
personaggi del mondo dello
spettacolo che giocheranno
con il conduttore misurandosi
in prove individuali, di coppia
o di gruppo basate sulle imita-
zioni di personaggi famosi,
ma anche di oggetti, rumori,
suoni, balli e altro ancora.
Ospiti di tutte le puntate
saranno Francesca Manzini e
Claudio Lauretta. Al primo
appuntamento ci saranno
anche: Filippo Bisciglia,
Rossella Brescia, Valeria Graci,
Peppe Iodice, Luca e Andrea
dei Panpers. 

Alla Ladispoli 1 si torna tra i banchi 
con le aule dipinte da Coloriamo
L’istituto comprensivo Ladispoli
1 è pronto per l’inizio del nuovo
anno scolastico. Ad accogliere gli
studenti ci saranno diverse aule
colorate dall’associazione
Coloriamo la nostra Città coordi-
nata da Donato Ciccone (in foto
un’aula colorata dall’artista
Stefania Paolucci) assieme a geni-
tori e insegnanti. Il Ciccone volon-
tario anche della Protezione
Civile Avalon ringrazia la DS
Corvaia e tutto il personale ATA
per la fiducia ed il supporto e
augura a tutta la comunità un
buon anno scolastico.



Polo Universitario: 
grande successo 
dell’Open Day

Successo dell’appuntamento di sabato scorso al Castello di Santa Severa
Rocky Marciano, il mito della boxe
raccontato a Santa Marinella

CIVITAVECCHIA - Un impe-
gno solidale per un avvio
della scuola più sereno anche
per chi ha bisogno di una
mano. L’assessore ai Servizi
sociali, Deborah Zacchei, ha
partecipato sabato 9 settembre
alla raccolta “Dona la spesa
per la scuola”, organizzata dai
soci della sezione Unicoop di
Civitavecchia, diretta dal pre-
sidente Stefania Giannetti. La
campagna, partita in numero-
se città italiane, ha visto i
volontari informare i clienti
dell’iniziativa in corso: que-
st’ultimi hanno quindi potuto
acquistare prodotti scolastici e
materiali di cancelleria, per
poi lasciarli al punto raccolta.
A distribuirli, secondo le
segnalazioni della rete sociale

del territorio, sarà il comitato
locale della Croce Rossa, che
provvederà a distribuire
quanto raccolto ieri alle fami-
glie di minori bisognosi.
Commenta l’Assessore
Zacchei: “Ringraziamo
Stefania Giannetti e i soci
Unicoop e semplici cittadini
che hanno voluto testimonia-
re, con il loro gesto, un segno
concreto di solidarietà a chi si
trova a vivere un momento di
disagio socio-economico.
Grazie alla solida professiona-

lità del comitato locale della
Cri, presieduto da Roberto

Petteruti che è voluto
anch’egli essere presente

all’iniziativa, provvederemo
ora a portare quel gesto, con

un sorri-
so, a chi ne ha bisogno”

L’Assessore Deborah Zacchei
a “Dona la spesa per la scuola”

Fashion Kids all’Arena Pincio
Il successo è stato strepitoso

SANTA MARINELLA - Si è
parlato di sentimenti, di opera
lirica e delle sue eroine, sabato
sera al Castello di Santa
Severa in occasione della pre-
sentazione del romanzo “E’
tardi!”, di Edoardo Savarese,
magistrato a Napoli ed esper-
to di diritto internazionale .
L’autore, per la prima volta in
città, è stato accolto dal vice-
sindaco Roberta Gaetani e dal-
l’assessore alla cultura Gino
Vinaccia, che insieme a
Cristina Perini, responsabile
della biblioteca A. Capotosti,
ha moderato la presentazione
del libro al numeroso pubbli-
co intervenuto alla sala
Manica Lunga del Castello.
“Con questo libro ho fatto un
tentativo di prosa ben al di là
dei generi con l’obiettivo di far
sperimentare, leggendo un
testo non teatrale, un’ espe-
rienza sostanzialmente teatra-
le”, ha spiegato l’autore.
Durante la presentazione sono
stati proiettati brevi video
tratti dalla Carmen, da
Madame Butterfly e da
Norma, interpretata dalla

divina Maria Callas. Il vicesin-
daco dopo aver portato il salu-
ti del sindaco Pietro Tidei, ha
dichiarato: “E’ stata un’ estate
ricca di iniziative culturali che

hanno spaziato dai concerti di
musica classica, al pop e al dj
set . Un programma nuovo e
vincente che è stato un succes-
so di pubblico ogni sera”, ha

concluso Gaetani. “Savarese ci
porta a scoprire un mondo che
non smette di affascinare: il
mondo dell’opera lirica - ha
sottolineato l’assessore
Vinaccia - Lo fa utilizzando
sette donne, sette eroine che
amano. sperano, soffrono e
attendono che il loro destino si
compia e le cui vicende fini-
scono per mescolarsi a quelle
dell’autore in un dialogo inti-
mo e appassionato”. Il pro-
gramma estivo continua fino a
fine settembre con altri appun-
tamenti previsti sia in città sia
al Castello di Santa Severa.
Venerdì alle ore 21:00 al
Palazzetto dello Sport di via
delle Colonie, verrà presentato
il libro “Rocky Marciano. Sulle
tracce del mito (1923-2023)” di
Dario Ricci, giornalista. Un
viaggio intorno alla figura del
campione del mondo di pesi
massimi a cento anni dalla sua
nascita. L’evento sarà modera-
to dal giornalista sportivo
Massimo Ciccognani, alla pre-
senza di atleti dell’associazio-
ne pugilato Asd S.Marinella
Ring. L’ingresso è libero.

CIVITAVECCHIA - Grande
partecipazione ieri mattina
all’Open Day del polo univer-
sitario di Civitavecchia.
All’evento hanno presenziato
la presidente del Polo
Universitario Gabriella
Sarracco, il sindaco Ernesto
Tedesco, il Rettore dell’uni-
versità La Tuscia Stefano
Bertini e il professore di eco-
nomia circolare Enrico Maria
Mosconi. “La realtà universi-
taria a Civitavecchia è ormai
solida” ha commentato il
Sindaco Tedesco “grazie alla
estrema professionalità dei
docenti e del personale ma
anche alla caparbietà di un
consiglio che negli anni ha

saputo lavorare per fare pro-
gredire il Polo. I risultati par-
lano chiaro, studenti vengono
da tutto il mondo a
Civitavecchia per acquisire
una formazione altamente
specializzata ed è un orgoglio
per l’amministrazione dare il
proprio contributo alla cresci-
ta di un progetto qualificante
per il territorio”. Soddisfatta
la Presidente Sarracco: “Ad
attestare l’appeal del nostro
Polo è stata la sala di piazza
Verdi piena, non solo degli
studenti ma anche delle loro
famiglie. Un interesse quindi
crescente per la proposta uni-
versitaria di Civitavecchia, un
grande segnale per il futuro”.

laVocevenerdì 15 settembre 202312 • Litorale

CIVITAVECCHIA - Grande successo
per la serata Fashion Kids a
Civitavecchia. L’edizione 2023 sarà
ricordata per la fortunata cornice
dell’Arena Pincio che ha aperto le
porte alla sfilata di oltre 160 bambini e
allo spettacolo delle scuole di danza,
che ha coinvolto un pubblico di oltre
500 persone, accorso per un evento di
moda all’insegna della tenerezza. Sul
palco si sono alternate le scuole di
danza C.B. Talent Company Academy

di Cristina Belletti (centro commerciale
“I Mulini”, 1° piano – via Sofia De
Filippi Mariani), Asd Obelix Danza
Academy di Simonetta Travagliati (via
Valdambrini 117, Santa Marinella) e
Asd Dance Studio di Anna Maria
Baroncini (via Leopoli 20,
Civitavecchia), mentre a sfilare sono
stati i negozi Brums Civitavecchia di
Norberto Gandini (via Principe
Umberto, 14 Civitavecchia), N. 32
Store di Paola Vecchiato (corso
Centocelle 32/B, Civitavecchia), IDO
di Francesco e Pina Massa (Centro
commerciale La Scaglia, via Aurelia
Nord km 76). Una menzione anche per

le acconciature a cura di Un
Parrucchiere per Amico di Alessio Risi
(via Tevere 2/A, Civitavecchia),
Ramona Hair Styilist di Ramona
Ciurcan (via XXIV Maggio 6,
Civitavecchia) e Max Parrucchiere di
Aurora Fracassa (via San Vincenzo
Strambi 5, Civitavecchia). Il progetto,
coordinato da Serena Giocondo e pre-
sentato da Ombretta Del Monte, con il
sostegno di Antonio Giammusso e alla
presenza tra gli altri del sindaco
Ernesto Tedesco, ha visto anche il con-
tributo di Daniele Lucarelli con un riu-
scitissimo video: l’organizzatrice rin-
grazia tutti per la riuscita dell’evento.



Il presidente della Regione Lazio, Francesco Rocca: “Esempio
di come la buona sanità sul territorio possa fare la differenza”
Bracciano, inaugurati Pronto Soccorso
e Oncologia dell’ospedale Padre Pio
Cresce e si sviluppa l’ospedale
Padre Pio di Bracciano. Ieri
mattina sono stati inaugurati
l’ampliamento del pronto soc-
corso del nosocomio e l’am-
pliamento del reparto di onco-
logia, che passa da 3 poltrone
a 6 più 2 lettini, per un totale
di 8 postazioni. E ancora: ope-
rativi e funzionanti anche i
nuovi spazi del reparto di
fisioterapia e due nuove appa-
recchiature in radiologia, una
tac e mammografo. Il taglio
del nastro è avvenuto alla pre-
senza del presidente della
Regione Lazio, Francesco
Rocca, dell’assessore regionale
alle Politiche sociali,
M a s s i m i l i a n o
Maselli, e della diret-
trice della Asl Rm4,
Cristina Matranga.
Importante il riasset-
to del pronto soccor-
so, oggetto di amplia-
mento e restyling,
con una nuova distri-
buzione delle aree
che ha consentito
l’apertura di due
grandi sale da 4 posti
letto ognuna, una
destinata ai codici
verdi e l’altra all’osservazione
breve, oltre alla creazione di
un ulteriore ambiente a dispo-
sizione del reparto con 2 posti
letto. Il finanziamento per tutti
gli interventi elencati e appena
conclusi è stato di oltre un
milione di euro. “Quella di
oggi- ha commentato
Matranga- è una giornata
importante per l’ospedale ma
anche per l’intero distretto. I
nuovi reparti e i nuovi servizi
arrivano dopo che avevamo
già inaugurato recentemente
la lungodegenza da 20 posti,
l’ambulatorio di ginecologia,
la chirurgia oculistica, l’endo-
crino chirurgia e la chirurgia
urologica in collaborazione
con il Sant’Andrea. È stato
fatto un grande lavoro e lo
sforzo sul pronto soccorso è
stato quello di conciliare il
confort dei pazienti e le neces-
sità organizzative. Inoltre
abbiamo quasi triplicato le
postazioni in oncologia e
potenziato la radiologia con
due nuove strumentazioni tra
cui una tac così veloce che con-
sente di congelare gli organi”.
“Per il Padre Pio - ha concluso
Rocca - è un cambio di passo.
Anni fa si pensava che il suo
destino fosse segnato. Il terri-
torio è stato invece capace di
far sentire la sua voce rispetto
alle idee scellerate di chiusura.
Oggi è un esempio di come la
buona sanità sul territorio
possa fare la differenza e di
come sia importante non
dover ricorrere agli ospedali

di Roma per rice-
vere cure o svolge-
re esami diagnosi-
tici. In passato
abbiamo avuto
una sanità troppo
romano centrica.
Il nostro obiettivo
è riportare digni-
tà nelle provin-
ce”. 
“Inaugurare nuovi Pronto
Soccorso o ampliamenti di
quelli esistenti e nuovi servizi
è sempre entusiasmante per-
ché si migliora la qualità del-
l’assistenza sanitaria e si incre-
mentano le prestazioni eroga-
te. Bisogna centrare l’obiettivo
dell’integrazione sociosanita-
ria sostenendo l’assistenza
sociale e territoriale con l’im-

mediata presa in carico del-
l’utente, soprattutto se si tratta
di persone fragili, anziane o
disabili, comportando così la
riduzione della spesa sanitaria
ed una forte contrazione delle
inappropriatezze presenti nel
sistema”, ha evidenziato l’as-
sessore alle Politiche Sociali,
Massimiliano Maselli.
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“Oggi abbiamo un’opportunità
importante di discutere di questio-
ni che sono temi-chiave per l’Italia
e per tutta l’agenda europea: in
primo luogo, la famiglia e le sfide
demografiche. Fanno parte del
cuore della politica del governo ita-
liano, il cui obiettivo primario è
avviare un cambiamento sostanzia-
le di natura culturale”. Il presiden-
te del Consiglio, Giorgia Meloni, ha
esordito con queste parole, ieri,
intervenendo al Budapest
Demographic Summit, in corso in
Ungheria. “Anni fa ho fatto un
discorso che mi ha dato popolarità.
Ho detto: mi chiamo Giorgia, sono
donna, sono madre, sono cristiana
e nessuno me lo può togliere.
Questo ha provocato numerosi
attacchi, qualcuno ci ha fatto delle
canzoni. Ma gli avversari non
hanno capito quante fossero le per-
sone che hanno ritenuto quelle
parole buone”, ha detto il premier,
citando un suo celebre discorso
pronunciato nel 2019. Quindi ha

aggiunto, riferendosi al problema
demografico con cui si sta misuran-
do drammaticamente l’Italia come
pure l’intera Europa: “Ci sono

nazioni più ricche dove nascono
meno bambini, dobbiamo mobilita-
re le risorse per sostenere la fami-
glia così com’è: l’Ungheria dà un

e s e m p i o
perfetto.
Anche il
Papa lo
ha detto
nella sua
v i s i t a
pastorale -
ha rimarcato
Giorgia Meloni
-. L’esempio
dell’Ungheria dimo-
stra che le cose possono cambiare
se abbiamo il coraggio di fare le
scelte e gli investimenti necessari.
In Ungheria si è riusciti a fermare
la tendenza in calo della natalità,
sono aumentati i posti di lavoro e
anche l’occupazione femminile”.
“Obiettivo del nostro governo - ha
poi proseguito - è quello di rimane-
re in carica per molti anni, cosa
inusuale in Italia, a differenza
dell’Ungheria.
Il nostro governo ha come priorità
assoluta il numero di nascite, il
sostegno alle famiglie. Per un futu-
ro che sia migliore del presente”.
Serve “una grande battaglia - ha
insistito - per difendere le famiglie,
significa difendere l’identità, difen-
dere Dio e tutte le cose che hanno
costruito la nostra civiltà”. Il presi-

dente del Consiglio ha poi parlato
di Caivano, dove ieri mattina all’al-
ba è scattato un altro blitz delle
forze dell’ordine con circa 400
uomini mobilitati. “CI sono stati
incidenti molto gravi a Caivano,
una cosiddetta ‘zona franca’ in cui
sembrava che lo Stato italiano si
fosse ritirato e, in tutti questi anni,
è stato dato spazio libero alla crimi-
nalità organizzata. Il governo si è
messo a lavorare su Caivano e altre
zone. Incoraggiamo le famiglie a
prendersi le responsabilità nel-
l’educazione dei figli, nella scola-
rizzazione, nell’accesso alle tecno-
logie: vogliamo garantire un

ambiente più etico e libertà di
istruzione, che è una

delle fondamenta”.
Meloni è arrivata al

Museo delle Belle
arti di Budapest
per partecipa-
re al
Demographic
S u m m i t
accompagna-
ta dal ministro

per gli Affari
e u r o p e i ,

Raffaele Fitto. Il
premier è stato

accolto dalla presiden-
te dell’Ungheria, Katalin

Novak. Meloni e Novak si sono
intrattenute in un salone del
museo, prima di intervenire al
panel “Family is the key to securi-
ty”, assieme al primo ministro
ungherese, Viktor Orban, il presi-
dente della Bulgaria, Rumen
Radev, e il vice presidente della
Tanzania, Philip Isdor Mpango.
Dopo uno spettacolo di balli folclo-
ristici, i lavori sono stati aperti
dalla benedizione dei vertici delle
Chiese di Ungheria, quella ortodos-
sa siriaca, quella cattolica, quella
riformata protestante, quella evan-
gelica-luterana e la congregazione
ebraica. Il primo ministro Orban e
Giorgia Meloni, incontrandosi al
Demographic Summit di Budapest,
si sono salutati con una stretta di
mano e un abbraccio.

Il Presidente del Consiglio ha aperto i lavori del Demographic Summit in corso in Ungheria
Meloni a Budapest: “La battaglia è per la famiglia”
L’abbraccio col primo ministro Orban. Sul governo: “Vogliamo rimanere per molti anni”

Scoppia il “caso Cateno De
Luca” in vista della kermesse
leghista di Pontida in program-
ma domenica prossima. In una
mail inviata al segretario del
Carroccio, Matteo Salvini, il lea-
der di “Sud chiama Nord” e sin-
daco di Taormina - che aveva
annunciato la sua presenza al
raduno per “spiegare ai leghisti
la vera autonomia” - ha fatto
sapere ieri che il suo intervento
alla manifestazione “è stato
sconsigliato dalla Questura per
motivi di ordine pubblico” e ha
chiesto al vicepremier e ministro
delle Infrastrutture di porre
rimedio. “Dopo aver comunica-
to alla Questura la nostra pre-
senza (mobilitando una cin-
quantina di persone della comu-
nità di ‘Sud chiama Nord’ che

dalla Sicilia sarebbero venute
con un pullman da noi organiz-
zato) all’evento della Lega a
Pontida”, ha scritto De Luca
nella mail, visionata dall’agen-
zia di stampa Adnkronos, “ci
stato sconsigliato per questioni
di ordine pubblico la partecipa-
zione”. “Seguendo i consigli
della Questura, e ringraziando
le nostre forze dell’ordine per il
lavoro che svolgono quotidiana-
mente, sono qui a chiederti nuo-

vamente di essere invitati uffi-
cialmente così da poter parteci-
pare all’evento di Pontida. La

nostra partecipazione, come
ovvio, sarebbe una partecipazio-
ne pacifica con l’unico scopo di
poterci confrontare in maniera
trasparente su un tema a noi
caro, come lo è per il mondo
della Lega, cioè l’autonomia dif-
ferenziata”, si legge ancora nella
pec inviata a Salvini. “Penso che
al netto di divergenze politiche
debba sempre prevalere la
democrazia, e un confronto sano
sarebbe il miglior modo per dare

un contributo al Paese e ai citta-
dini”, ha aggiunto De Luca, sot-
tolineando come “la comunità di
Sud chiama Nord sarebbe felice
dunque di poter essere presente
alla vostra iniziativa”. De Luca
ha chiesto a Salvini, “come già
fatto nella precedente pec invia-
ta in data 12 settembre 2023, di
poter essere invitati ufficialmen-
te. A dimostrazione della nostra
collaborazione - ha annunciato -
sono già pronto a ricambiare
invitandoti ufficialmente a par-
tecipare e intervenire sul Palco
all’evento di venerdì 15 settem-
bre (oggi, ndr) che si svolgerà a
Monza per il lancio della mia
candidatura alle suppletive del
collegio senatoriale di Monza e
Brianza”, ha concluso il leader
di “Sud chiama Nord”.

Il sindaco di Taormina “sconsigliato dalla Questura”
a partecipare al raduno del Carroccio

Su Pontida l’ombra lunga di De Luca
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“A occhio no”. Con queste parole il
vicesegretario della Lega, Andrea
Crippa, ha risposto alla domanda
con cui Affaritaliani.it ha chiesto
all’esponente del Carroccio se la
strategia finora adottata dal presi-
dente del Consiglio, Giorgia
Meloni, ovvero la via della diplo-
mazia con i viaggi in Tunisia insie-
me alla presidente della
Commissione europea Ursula von
der Leyen, abbia funzionato per fer-
mare l’immigrazione clandestina.
Riprendendo le parole indirizzate
alla stampa estera del vicepremier
Matteo Salvini, che ha parlato di
“guerra all’Italia” e di “una regia
dietro gli sbarchi”, Crippa ha
aggiunto: “Bisogna tornare a fare

ciò che faceva Salvini quando era
ministro dell’Interno. Lui ha dimo-
strato che i problemi si possono
risolvere con atteggiamenti più rigi-
di. Non parlo solo del ripristino dei
decreti Salvini del 2018 ma anche di
un atteggiamento che deve essere
più deciso”. Il premier è dunque
stato troppo morbido? “Meloni ci

ha provato, giustamente, con la via
diplomatica a risolvere il problema.
Ma l’Europa non ci sta aiutando per
niente, anzi gli altri Paesi stanno
chiudendo le frontiere e noi dobbia-
mo ospitare tutti i clandestini. La
via diplomatica non ha portato a
niente. Solo mercoledì sono arrivati
121 barchini e 6mila migranti, il
governo della Tunisia, è evidente,
ha dichiarato guerra all’Italia. Non è
possibile che un Paese come l’Italia
sia sotto ricatto degli Stati del Nord
Africa, come la Tunisia. E il tutto
con l’Europa che non interviene e
chiude le frontiere. La via diploma-
tica non ha funzionato, ora bisogna
essere più decisi e incisivi”, ha con-
cluso Crippa.

La Lega si smarca sugli immigrati:
“La via diplomatica non funziona”





Si conclude oggi la missione di pace
del cardinale Matteo Zuppi, arcive-
scovo di Bologna e presidente della
Conferenza episcopale italiana, che
da mercoledì è a Pechino per l’annun-
ciato viaggio che si inserisce nella
missione affidatagli da papa
Francesco per ottenere, con il coinvol-
gimento della comunità internaziona-
le, una cessazione delle ostilità in
Ucraina e che ha già visto il porpora-
to all’inizio dell’estate fare tappa a
Kiev, a Mosca e a Washington. La
notizia del viaggio, inizialmente anti-
cipata dal quotidiano italiano “La
Repubblica” dopo settimane di tratta-
tive svoltesi in maniera del tutto riser-
vata, è stata ufficializzata dalla Santa
Sede solo poco prima della partenza,
a testimonianza della delicatezza di
questo passaggio. Va ricordato, infat-
ti, che il Vaticano non ha relazioni
diplomatiche ufficiali con Pechino da
almeno settant’anni; Zuppi è stato
accompagnato nei suoi incontri da un
officiale della Segreteria di Stato vati-
cana. Secondo i resoconti giornalistici
italiani - che parlano di un ruolo svol-
to anche dal ministro degli Esteri di
Roma Antonio Tajani, da poco rien-
trato dalla Cina, secondo una linea di
condotta dettata da tempo dal presi-
dente del Consiglio, Giorgia Meloni -
a Pechino il cardinale Zuppi potrebbe
incontrare personalmente il premier
cinese Li Qiang: un’ipotesi non con-
fermata dal versante cinese e che
pure, tuttavia, potrebbe compiersi
anche nelle ultime ore della perma-

nenza dell’incaricato del Papa. Se
questo incontro dovesse, alla fine,
realmente avvenire si tratterebbe del
primo in assoluto tra un esponente
della gerarchia cattolica e un capo del
governo della Repubblica popolare
cinese, che interruppe le relazioni
diplomatiche con il Vaticano, appun-
to, nel 1951. L’unico precedente di
questo tipo che il recente passato
ricorda fu l’incontro tra il segretario
per i Rapporti con gli Stati, monsi-
gnor Paul Richard Gallagher, e il
ministro degli Esteri cinese Wang Yi,
avvenuto nel febbraio 2020 a Monaco,
a margine della Conferenza sulle
politiche sulla sicurezza globale.
Proprio martedì - mentre si trovava a
Berlino per l’incontro internazionale
delle religioni per la pace promosso

dalla Comunità di Sant’Egidio - il car-
dinale Zuppi aveva risposto alle
domande dei giornalisti sulla sua
missione in Cina, di cui aveva parlato
apertamente anche Papa Francesco.
Sviando le pressioni di quanti chiede-
vano notizie sulla sua partenza,
aveva detto che “i tempi della Santa
Sede e i tempi della Cina sono noto-
riamente molto lunghi”. Ma aveva
aggiunto che i percorsi della pace a
volte sono “imprevedibili e hanno
bisogno dell’impegno e del coinvolgi-
mento di tutti e di una grande allean-
za per la pace per spingere nella stes-
sa direzione”. Aveva precisato, però,
che la pace “non è mai qualcosa che
può essere imposto da qualcuno,
deve essere la pace scelta dagli ucrai-
ni con le garanzie, l’impegno e lo sfor-

zo di tutti”. Pur essendo strettamente
legato ai tentativi del Vaticano di fer-
mare la guerra scatenata ormai un
anno e mezzo fa dall’invasione russa
dell’Ucraina, il viaggio del cardinale
Zuppi rappresenta indubbiamente
anche un passo avanti nei rapporti tra
Pechino e la Santa Sede dopo le frizio-
ni degli ultimi mesi. E arriva signifi-
cativamente a pochi giorni dalla
mano tesa nuovamente da Papa
Francesco alle autorità cinesi, durante
il suo viaggio apostolico a Ulan Bator.
A indicare un clima di maggiore
distensione è però anche un altro
segnale apparentemente più piccolo
ma non meno significativo, arrivato
in queste stesse ore dal Belgio.
Proprio mentre il cardinale Zuppi
stava per partire per Pechino, quattro

vescovi della Cina continentale hanno
potuto spostarsi in Europa, dove sono
giunti con il permesso delle autorità
di Pechino. Come informa, infatti,
l’agenzia cattolica belga Cathobel, dal
7 al 9 settembre, quattro vescovi cine-
si hanno visitato il Belgio su invito del
cardinale Jozef De Kesel, arcivescovo
emerito di Malines-Bruxelles e presi-
dente della Fondazione Verbiest di
Lovanio, il centro studi dei missiona-
ri di Scheut che da oltre 40 anni pro-
muove iniziative di scambio con la
Chiesa in Cina. La delegazione ha
incluso monsignor Giuseppe Guo
Gincai di Chengde e monsignor Liu
Xinghong di Anhui (due dei vescovi a
cui Papa Francesco ha ritirato la sco-
munica con l’Accordo del 2018), mon-
signor Paolo Pei Junmin di Shenyang
e monsignor Francesco Cui Qingqi di
Wuhan, l’ultimo vescovo nominato
secondo l’Accordo tra il governo cine-
se e la Santa Sede, ormai due anni fa.
I quattro vescovi - ha riferito
Cathobel - hanno ottenuto da Pechino
l’autorizzazione a negoziare con la
Fondazione Verbiest per riprendere,
dopo la sospensione legata al Covid,
il programma di scambi. 
L’idea è quella di rilanciare le sessio-
ni di formazione intensiva di un mese
per sacerdoti, religiosi e laici cinesi
che venivano promosse dal 2015 a
Lovanio sulla cura pastorale, la cate-
chesi, l’insegnamento sociale e la spi-
ritualità. Sessioni che si concludevano
sempre con un pellegrinaggio a Roma
dal Papa.

Il viaggio preparato con riservatezza da Pechino e dal Vaticano si conclude oggi

Il card. Zuppi in Cina: la tela per la pace
Un nuovo tentativo per far tacere le armi in Ucraina che può aprire prospettive inattese

La Cina considera le relazioni con il
Venezuela da una prospettiva strategica
a lungo termine e, come sempre, “soster-
rà Caracas nella tutela della sovranità
nazionale e nel contrasto delle ingerenze
esterne”, facendo un riferimento neanche
troppo velato alla capacità d’influenza,
sugli Stati del Sudamerica, da parte degli
Usa. Lo ha detto il presidente cinese, Xi
Jinping, al termine dell’incontro tenutosi
a Pechino con l’omologo venezuelano,
Nicolas Maduro, presso la Grande sala
del popolo nella capitale. “La tua quinta
visita in Cina in qualità di presidente - ha
detto Xi, citato dall’agenzia di stampa

“China News Service”, rivolgendosi a
Maduro - riflette pienamente l’amicizia
fraterna tra i nostri due Paesi. Cina e
Venezuela sono buoni amici che si fidano
l’uno dell’altro e buoni partner per lo svi-
luppo comune. Questo percorso consoli-

dato nel tempo deve continuare e raffor-
zarsi per recare benefici ad entrambi”. In
vista del cinquantenario delle relazioni
diplomatiche tra i due Paesi, che cadrà
l’anno prossimo, il presidente cinese si è
detto pronto a consolidare e approfondi-
re la cooperazione in vari campi, con van-
taggio dei rispettivi popoli, della pace e
dello sviluppo globali. La Cina considera
i legami con il Venezuela “solidi come
una roccia”: “La fiducia reciproca tra i
due Paesi sta diventando solida e la coo-
perazione in vari campi è in continua
espansione”, ha detto la portavoce del
ministero degli Esteri Mao Ning.

Il Dragone strizza l’occhio a Caracas
“Fraterne le relazioni col Venezuela”

La Cina è diventata il primo Paese ad aver
nominato un ambasciatore in Afghanistan
dalla presa del potere dei talebani ad agosto
2021, dopo il ritiro delle forze statunitensi e
della Nato. Il diplomatico Zhao Sheng è
stato accolto ieri nel palazzo presidenziale di
Kabul, dove è stato ricevuto, tra gli altri, dal
ministro degli Esteri, Amir Khan Muttaqi.
La Cina non ha ancora esteso il riconosci-
mento diplomatico al governo dei talebani,
dicendosi tuttavia pronta a rafforzare i lega-
mi soprattutto dal punto di vista commer-
ciale. Un atteggiamento di apertura che s’in-
quadra, evidentemente, in un tentativo di
Pechino di allargare la propria sfera d’in-

fluenza nell’area asiatica mentre la guerra in
Ucraina sta ridisegnando gli equilibri nel-
l’intera regione. La propensione al dialogo
era emersa anche dalla sosta effettuata a
Kabul, evidentemente in maniera non casua-
le, dal ministro degli Esteri Wang Yi a marzo
2022, definita da Muttaqi la “più importante
delegazione ricevuta dall’Afghanistan”.

Muttaqi ha accolto con favore anche la
nomina di Zhao, ritenuta “un passaggio
significativo con un messaggio altrettanto
significativo”. Per il portavoce del governo
talebano, Zabihullah Mujahid, la nomina
dell’ambasciatore è anche un “segnale per
gli altri Paesi, che dovrebbero farsi avanti e
interagire con l’emirato islamico.

Dovremmo stabilire buone relazioni come
risultato di buone interazioni e, con buone
relazioni, possiamo risolvere tutti i problemi
che ci troviamo davanti o che arriveranno in
futuro”, ha aggiunto.

Xi invia l’ambasciatore in Afghanistan:
è il primo al mondo a farlo coi talebani
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L’Italia invia mezzi 
di soccorso e navi
Crosetto: “Mobilitate
le Forze armate”

A quattro giorni dalla catastrofe manca ancora una stima ufficiale delle vittime

Inondazioni, la Libia in ginocchio
Si temono oltre 20mila morti
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Si aggrava col trascorrere dei
giorni il disastro che ha colpi-
to la Libia, Paese già martoria-
to da anni di guerra, dopo che
la città di Derna, nella zona
orientale del Paese, è stata
devastata, insieme a varie pro-
vince della Cirenaica, dalle
piogge torrenziali scatenate a
inizio settimana dalla tempe-
sta “Daniel” che hanno causa-
to catastrofiche inondazioni
improvvise in tutta l’area.
Diecimila persone erano state
inizialmente dichiarate come
disperse dalle agenzie umani-
tarie ufficiali come la
Mezzaluna Rossa libica in
quella che è stata classificata
come la peggiore catastrofe
nel Paese degli ultimi quaran-
t’anni; la nuova, inquietante
stima delle ultime ore, tutta-
via, è quella del direttore del
Centro medico Al-Bayda,
Abdul Rahim Maziq, che è
arrivato a ipotizzare almeno
20mila morti. “Il mare scarica
continuamente corpi” ha detto
il ministro dell’Aviazione civi-
le Hichem Abu Chkiouat, in
un ampio articolo pubblicato
dal giornale “The Guardian”. I
cadaveri - ha aggiunto ancora
il reportage del quotidiano
britannico - sono ancora disse-
minati per le strade e l’acqua

potabile scarseggia. Intere
famiglie sono state spazzate
via dalla tempesta e, data la
lontananza di alcuni villaggi e
la scarsa organizzazione delle
amministrazioni comunali, ci
vorrà del tempo prima che il
bilancio delle vittime sia con-
fermato in via definitiva e con
un sufficiente grado di
a p p r o s s i m a z i o n e .
L ’ O r g a n i z z a z i o n e
Internazionale per le migra-
zioni (Oim) in Libia ha dichia-
rato che, ad oggi, almeno
30mila persone sono sfollate a
Derna, la città più colpita dalla
tempesta “Daniel” e pratica-
mente rasa al suolo. L’Oim ha
aggiunto che 6.085 persone
sono state sfollate in altre aree
colpite dalla tempesta, tra cui
Bengasi, mentre il numero di

morti, come riportano le note
ufficiali, “non è ancora stato
verificato”. Le agenzie di soc-
corso hanno faticato per rag-
giungere la città, che conta
poco più di 100mila abitanti. A
causa della distruzione delle
strade, sono stati necessari eli-
cotteri, forniti principalmente
dall’Egitto. Gli aiuti stanno
arrivando da Paesi storica-
mente legati alla Libia, tra cui
Turchia, Emirati Arabi Uniti
ed Egitto, appunto, dove sono
stati proclamati tre giorni di
lutto. Sul versante europeo,
Germania, Romania e
Finlandia forniranno aiuti alla
città di Derna. Gli aiuti si inse-
riscono nell’ambito del mecca-
nismo di protezione civile
dell’Ue. Lo ha fatto sapere la
Commissione dell’Unione: “Il

meccanismo di protezione
civile dell’Ue è stato attivato.
Gli aiuti offerti da Germania,
Romania e Finlandia sono in
arrivo. La mobilitazione della
Commissione continua”, si
legge in un tweet di un porta-
voce dell’esecutivo europeo.
La Libia, come d’altro canto ha
già fatto il Marocco dopo il
recente terremoto, valuterà gli
aiuti stranieri prima di accet-
tarli. Lo ha annunciato Abdul
Hamid Dbeibah, alla guida del
governo libico internazional-
mente riconosciuto di Tripoli.
“Ci sono state molteplici offer-
te di aiuto e accetteremo solo
gli aiuti necessari”, ha affer-
mato, sostenendo che la sele-
zione degli aiuti internaziona-
li faciliterebbe anche il coordi-
namento dell’operazione di
salvataggio. Gli aiuti hanno
cominciato ad affluire ma la
situazione è complicata anche
dalla condizione interna: al
governo di Dbeibeh a Tripoli
si contrappone a est il coman-
dante Khalifa Haftar e il suo
esercito nazionale libico (Lna),
sostenitori del Parlamento con
sede a Tobruk guidato da
Osama Hamad. Sotto l’autori-
tà di questi ultimi ricade
Derna, che si trova a circa 300
chilometri a est di Bengasi.

“La Difesa e le Forze armate italia-
ne daranno il loro massimo soste-
gno per aiutare il popolo libico,
colpito dalla devastante alluvione
pochi giorni fa”. Lo ha ribadito il
ministro della Difesa, Guido
Crosetto, che ha immediatamente
disposto, insieme allo Stato
Maggiore della Difesa e al Covi
(Comando operativo di vertice
interforze), di fornire immediata-
mente tutto il supporto possibile
alla Libia e alle popolazioni tra-
volte dalla furia della tempesta
“Daniel”. A seguito di una pun-
tuale ricognizione, sono già decol-
lati dall’aeroporto militare di Pisa
due C130J dell’Aeronautica mili-
tare. Il programma messo a punto
dai vertici della Difesa prevede tre
viaggi che ospiteranno il trasporto
di personale dei vigili del fuoco e,
in particolare, esperti di rischio
acquatico con relative attrezzatu-

re di supporto e materiale logisti-
co di prima necessità. È già partita
anche, nel frattempo, la nave “San
Giorgio” della Marina militare ita-
liana che raggiungerà l’area di
Derna entro le prossime 24 ore per
assicurare le funzioni logistiche,
di comando e controllo, oltre che
di supporto sanitario, al previsto
dispositivo nazionale di schiera-
mento a sostegno delle popolazio-
ni delle aree alluvionate. Inoltre, è
in corso di valutazione, qualora le
condizioni sul terreno dovessero
richiederlo, anche l’impiego della
nave “San Marco” della Marina
per il trasporto del restante perso-
nale della Protezione civile, della
Croce rossa italiana e di tutto io
materiale necessario di sostegno
della Difesa. Tra questo anche due
elicotteri per le eventuali attività
di ricerca e recupero delle vittime
e dei dispersi. 

Le alluvioni incidono pure sul quadro politico: fazioni spaccate e Onu impotente

Più complicata la strada per le elezioni

I capi del Consiglio presiden-
ziale e del Governo di unità
nazionale (Gun) della Libia,
rispettivamente il presidente
Mohamed Menfi e il premier
Abdulhamid Dabaiba, si sono
incontrati a Tripoli alla pre-
senza anche di Mohamed
Takala, capo dell’Alto consi-
glio di Stato, e Al Saddiq al
Kabir, governatore della
Banca centrale libica per
discutere, secondo una fonte
vicina al summit, “delle moda-
lità per proteggere il processo
politico e rafforzare la stabilità
economica e finanziaria attra-
verso meccanismi di consenso
e dialogo per arrivare alle ele-
zioni”. Nonostante i ripetuti
appelli a superare la fase di
transizione, nel Paese il voto
sembra ancora lontano. E la
catastrofe dei giorni scorsi che

ha colpito la Cirenaica certa-
mente non semplifica la situa-
zione. Il quadro politico, del
resto, è estremamente intrica-
to. L’inviato delle Nazioni
Unite, Abdoulaye Bathily, ha
recentemente avuto diversi
incontri con i principali leader
libici, inclusi Dababia e il
generale Khalifa Haftar. In
questi incontri, l’inviato Onu
ha sottolineato l’importanza
che il Comitato 6+6 (formato
da componenti dell’Est e
dell’Ovest del Paese) completi
le leggi elettorali e che le ele-
zioni si tengano sotto “un
governo unificato sostenuto
dalle principali parti libiche”.
Il premier Dabaiba, da parte
sua, non sembra intenzionato
a cedere il potere a un altro
governo non eletto, ancorché
di natura tecnica e incaricato

esclusivamente di traghettare
il Paese alle urne. Tuttavia, il
Gun è sotto crescente pressio-
ne per aprire quantomeno a
un rimpasto con il cosiddetto
Governo di stabilità nazionale
(Gsn), l’esecutivo non ricono-
sciuto dell’Est. Secondo la nor-
mativa libica, le elezioni
dovrebbero tenersi entro 240
giorni dall’emanazione delle

leggi elettorali. Siccome tali
leggi non sono ancora state
promulgate, la consultazione
in Libia non si terrà prima
della fine di maggio 2024. Uno
degli ostacoli all’approvazione
delle leggi elettorali è la que-
stione della doppia cittadinan-
za del futuro presidente: l’Alto
consiglio di Stato di Tripoli è
fermamente contrario al dop-

pio passaporto, mentre la
Camera dei rappresentanti è
favorevole. 
Un altro nodo riguarda gli
incarichi militari: per il
“Senato” i potenziali candidati
non dovrebbero provenire
dalle Forze armate, mentre per
il Parlamento dell’Est del
Paese, regione dominata dal
generale Haftar, la questione

non sarebbe un problema.
L’inviato delle Nazioni Unite,
da parte sua, ha più volte
dichiarato pubblicamente che
tutti devono potersi candida-
re, inclusi quindi personaggi
divisivi come Saif al Islam
Gheddafi, figlio del defunto
colonnello libico Muammar, il
generale Haftar, e il premier
Dabaiba.



Nel Cerveteri che domenica
riparte dal campionato, con la
gara interna al Galli contro il
Tarquinia, c’è tanto entusia-
smo, come altrettanta pruden-
za. I tifosi sperano nel ritorno
immediato in Eccellenza, tor-
neo che è il minimo che spetta
a una piazza dal blasone
importante, che non si è sbia-
dito nel tempo. 
Direttore Discepolo è tempo
di esaminare le aspettative?

“Che sono quelle di ritornare in
Eccellenza, come del resto abbia-
mo manifestato nelle nostre inten-
zioni. Ma vogliamo tornarci con
un progetto. Vede negli ultimi 30
anni, dopo il fallimento del calcio
a Cerveteri, si è disputata per 4
stagioni lEccellenza. Il che sta a
significare che gli obiettivi vanno
coltivati, si deve essere pronti a
sostenere delle categorie .
Pertanto noi dobbiamo costruirci
intorno una struttura, che stiamo

creando, e poi dobbiamo pensare
al futuro e non a campare alla
giornata”.
Quindi?
“Ritengo che non dobbiamo fare
voli pindarici per poi tornare
indietro rispetto alle promesse. Ci
vogliamo arrivare in Eccellenza,
anche da quest’anno, ma non è la
priorità o la scadenza che ci siamo
dati. Partiamo per vincere, siamo
una delle favorite, non possiamo
nasconderci. Ma se vogliamo che

Cerveteri abbia un minimo di
dignità calcistica, dobbiamo pro-
porci al futuro con progetti mira-
ti, partendo dalla crescita del set-
tore giovanile. I tifosi sono ansio-
si, molto passionali, e quindi
hanno tutte le ragioni se vogliono
che la squadra vinca subito. Noi
ce la metteremo tutta, ma è bene
sapere che vogliamo il bene della
città, ossia regalargli un bel futu-
ro”.
Ai tifosi cosa chiediamo?

“Di non farci mancare il loro
sostegno. Abbiamo fatto tanti
abbonamenti, sottoscritti anche
da persone che non verranno a
vedere la partita, che ugualmente
hanno contribuito alla causa. Il
che significa che stiamo facendo le
cose a modo, con trasparenza
senza vendere chiacchiere.
Ringrazio anche gli sponsor, sono
tanti quelli che si sono affidati a
noi. Ci credono, ed è veramente
bello saperlo”.

Partirà il 14 settembre l’attività di ginnastica ritmica dell’Elana Gym
Cerveteri, quest’anno come non mai con tante novità. “ Ogni anno
vogliamo sempre fare meglio e bene, e cercheremo di farci valere con le
allieve nelle varie categorie - spiega Elena Constantin-. Veniamo da una
stagione ricca di successi, abbiamo avuto dei positivi risultati nelle cate-
gorie Gold e Silver. Adesso ci presentiamo per una stagione ancora più
bella, con i numeri che mi auguro siano dalla nostra parte” . Per attività
come queste, la ginnastica ritmica, manca una struttura polivalente a
Cerveteri, in grado di poter ospitare attività sportive. Se non vi saranno
impianti adeguati, tanti bravi atleti dovranno emigrare per trovare for-
tuna, costringendo le famiglie a fare degli sforzi notevoli. 

Il percorso di dieci km attirerà
molti atleti del comprensorio
Sutri in corsa,
domenica 17 settembre
si corre per le strade
e nelle campagne
“Il nostro invito è rivolto agli spor-
tivi di tutta l’età ad iscriversi, per-
chè riteniamo che sarà una giorna-
ta di sport avvolgente con tante
sorprese e un percorso unico, che
si snoda lungo 10 km suggestivi.
Del resto Sutri è un piccolo gioiel-
lo e il suo contorno altrettanto.
L’obiettivo è di superare i 300
iscritti”” - ha detto Liberato
Guadagnini . Nel frattempo stan-
no arrivando molte adesioni non
solo dalla Tuscia, ma anche dal
litorale di Cerveteri e Ladispoli e
zone di Roma nord per la Sutri in
corsa, in programma domenica 17
settembre. . “ Dobbiamo ringra-
ziare chi ci sta aiutando, dall’ammi-
nistrazione comunale agli sponsor,
grazie ai quali potremo allestire
una bella manifestazione - ha riba-
dito Guadagnini - . Noi siamo certi
di aver fatto un buon lavoro, spe-
riamo che gli atleti siano tanti. Il
circuito in cui si snoderà la corsa è
bello, avvolgente e credo che ci
sarà una bella cornice di parteci-
panti. Invitiamo per chi non lo ha
fatto ad iscriversi in questi giorni” .

in Breve
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Il dg Discepolo a ruota libera: “Stiamo risollevando un club con tanti sacrifici”

Cerveteri, tra presente e futuro
“Tornare in Eccellenza è il nostro obiettivo, ma non è la priorità.
Ai tifosi chiedo di sostenerci e lo stanno facendo con tanti abbonamenti”

Ginnastica ritmica, l’Elana
Gym su di giri in vista
dell’apertura della stagione

Calcio, rapporto Uefa: “Forte
aumento delle partite da 100 minuti”

Secondo un nuovo rapporto
della Uefa, la percentuale di
partite della durata di 100
minuti o più nei 20 principali
campionati europei è più che
raddoppiata nei turni iniziali di
questa stagione rispetto alla
scorsa. Gli arbitri dei campio-
nati di tutto il mondo stanno
ora seguendo una nuova diret-
tiva per calcolare in modo più
accurato il tempo perso per
interruzioni, come esultanze
per i gol e sostituzioni. Il rap-
porto Uefa sul talento e sul
panorama competitivo dei club
europei, ha rilevato che la per-
centuale di partite nei primi
due turni dei principali cam-
pionati nazionali europei della
durata di 100 minuti o più è
salita a oltre il 43%, rispetto al
20% per tutta la scorsa stagio-
ne. La mossa per contrastare le
perdite di tempo è stata adotta-
ta per la prima volta dalla Fifa
in occasione della Coppa del
Mondo maschile dello scorso
anno in Qatar e l’organo legi-
slativo dello sport,
l’International Football
Association Board, ha afferma-
to a marzo che i campionati di
tutto il mondo dovrebbero
seguire lo stesso approccio. Il
nuovo rapporto Uefa ha rileva-

to che 139 partite nei primi due
turni sono durate 100 minuti o
più, rispetto alle 83 dello stesso
periodo della scorsa stagione, e
che la media delle partite è stata
100,2 minuti, rispetto ai 97,7
minuti della scorsa stagione.
Solo uno dei 20 migliori cam-
pionati europei, la Super Lig
turca, la scorsa stagione ha regi-
strato una media di più di 100
minuti, mentre la Premier
League ha registrato una media
di 98,5 nel 2022-23. Il capo degli

arbitri della Fifa, Pierluigi
Collina, ha elogiato le competi-
zioni di tutto il mondo per aver
abbracciato la nuova direttiva,
affermando il mese scorso:
“Questa raccomandazione non
influisce sul benessere dei gio-
catori ma compensa semplice-
mente il tempo sprecato. Sono
sicuro che la stragrande mag-
gioranza delle parti interessate
è d’accordo con questo. La rea-
zione che abbiamo avuto ai
Mondiali 2022 e ai Mondiali

femminili 2023, sia da parte
delle squadre che degli spetta-
tori, è stata molto positiva. Un
sondaggio condotto dal World
Leagues Forum ha mostrato
che il 90% dei suoi membri con-
corda con i criteri che hanno
iniziato ad essere applicati alla
Coppa del Mondo Fifa 2022.
Vorrei elogiare gli arbitri per-
ché hanno applicato corretta-
mente quanto raccomandato
dall’Ifab anche nelle competi-
zioni Uefa”. Collina ha sottoli-
neato che negli spareggi delle
competizioni Uefa per club di
questa stagione, la media dei
tempi supplementari concessi è
stata di 10 minuti in
Champions League, nove
minuti e 12 secondi in Europa
League e 10 minuti e otto
secondi in Europa Conference
League. “Ciò è completamente
in linea con ciò che abbiamo
visto in tutto il mondo”, ha
aggiunto l’ex arbitro italiano.
“Capisco che eventuali riforme
delle Regole del Gioco, o sem-
plicemente la loro interpreta-
zione, possano essere viste con
scetticismo da alcuni ma, come
è avvenuto con l’introduzione
del Var, quando le misure sono
a difesa del calcio, finiscono per
essere accettate”.

“Siamo pronti con l’entusiasmo di sempre,
vogliamo migliorarci e vincere nuovi trofei”



La maestosa cornice del Circo
Massimo di Roma torna a ospitare
il circuito di salto ostacoli più pre-
stigioso del mondo. Dal 15 al 17
settembre le amazzoni e i cavalieri
più titolati del pianeta si ritrove-
ranno nella Capitale per la quat-
tordicesima tappa stagionale del
Longines Global Champions Tour.
Dopo aver attraversato le destina-
zioni più iconiche del globo in 13
Paesi di 3 Continenti, il circuito
internazionale conosciuto in tutto
il mondo come la “Formula 1 del-
l’equitazione” sarà di scena all’om-
bra del Palatino per il penultimo
atto della stagione, prima del gran
finale di Riad e dei Playoff di
Praga. La manifestazione è stata
presentata questa mattina alla
stampa con una con una conferen-
za presso l’impianto del Circo
Massimo (seguirà comunicato e
foto con gli interventi delle autori-
tà presenti). Il concorso capitolino,
da otto anni unica tappa italiana
del tour, sancirà la sua terza edi-
zione nell’incomparabile scenario
del Circo Massimo: una straordi-
naria tre giorni di sport totalmente
aperta al pubblico con 15 gare (9
nel CSI2*, 6 nel CSI5*) che vedran-
no protagonisti 123 atleti in rap-
presentanza di 30 Paesi di tutti i
Continenti e oltre 200 cavalli, con
un montepremi in palio di 650mila
euro solo per la tappa di Roma
(più di 36 milioni il montepremi
complessivo). I binomi più titolati
del pianeta lanceranno l’assalto
alle due competizioni regine del
Longines Global Champions Tour
e della gara a squadre della Global
Champions League. Confermata
la partecipazione dei primi due
cavalieri del mondo, lo svedese
numero uno Henrik Von
Eckermann e il francese Julien
Epaillard. Ci sarà l’olandese
Harrie Smolders, attuale capolista
del circuito, e tutti i migliori dieci
top rider del ranking LGCT.
Torneranno al Circo Massimo
anche il campione uscente
Christian Kukuk, cavaliere tedesco
vincitore dell’edizione 2022 di
Roma, e l’oro olimpico di Tokyo, il
britannico Ben Maher. Sei gli
azzurri che rappresenteranno il tri-
colore nelle gare del CSI5*:
Lorenzo De Luca, Emanuele
Gaudiano, Piergiorgio Bucci, Nico
Lupino, Francesco Turturiello e
Giacomo Casadei.
Mentre l’élite

del salto ostacoli mondiale tornerà
a dare spettacolo nel più grande
stadio dell’antica Roma, come
duemila anni fa, quando il Circo
Massimo era teatro delle corse dei
cavalli e dei “Ludi Romani”, il
pubblico capitolino potrà godere
di un palinsesto ricchissimo di
appuntamenti, spettacoli e iniziati-
ve collaterali che impreziosiranno
l’intera tre giorni di manifestazio-
ne: proposte culturali, presentazio-
ni, mostre interattive, rievocazioni
storiche, meet & greet con sessioni
di autografi con i cavalieri e visite
esclusive dietro le quinte del
mondo degli sport equestri d’élite,
oltre agli immancabili appunta-
menti serali con gli show equestri.
Tra gli eventi di spicco, lo spettaco-
lo “Cavalli e Roma - Il Tempo nella
Città Eterna” diretto da Sabina
Domanico che sarà in scena il 15 e
il 16 settembre alle 20:00. Al Circo
Massimo non mancheranno i con-
sueti appuntamenti con lo spetta-
colo del Carosello del San Raffaele
Viterbo, del Carosello di Lance dei
Lancieri di Montebello e del tradi-
zionale Carosello dei Carabinieri.
ECCELLENZA MONDIALE -
Ideato nel 2006 dal campione olim-
pico olandese Jan Tops, il circuito
del Longines Global Champions
Tour ha trasformato radicalmente
il panorama agonistico e organiz-
zativo del salto ostacoli mondiale.
Il suo format innovativo, gli altissi-
mi standard qualitativi, i monte-
premi più ricchi e lo svolgimento
nelle più suggestive e ricercate
location del pianeta ne hanno
favorito un successo e un’espan-
sione senza precedenti nella storia
degli sport equestri, facendogli
guadagnare l’ormai celebre appel-
lativo di “Formula 1
dell’Equitazione”. 
Con oltre 36 milioni di euro di
montepremi complessivo

in palio, la diciassettesima edizio-
ne di quest’anno è sviluppata su
un calendario di 16 destinazioni in
13 Paesi di 3 Continenti: dopo
Doha, Miami, Città del Messico,
Madrid, St. Tropez, Cannes,
Stoccolma, Parigi, Montecarlo, La
Coruña, Reisenbeck, Londra e
Valkenswaard, gli appuntamenti
di Roma e di Riad (26-28 ottobre)
definiranno le classifiche finali che
sanciranno i vincitori dei due titoli
del Longines Global Champions
Tour e della Global Champions
League. La stagione culminerà col
gran finale dei Playoff di Praga,
dove dal 16 al 19 novembre all’O2
Arena si consumeranno la
Supercoppa GCL e il Super Gran
Premio LGCT.
A CACCIA DI GLORIA - A due
tappe dal termine della stagione il
circuito è lanciatissimo verso la
sua conclusione. E il concorso capi-
tolino, da quando nel 2015 Roma è
stata inserita tra le capitali mondia-
li attraversate dal tour, è spesso
risultato decisivo per le sorti del
titolo individuale. Tutti i primi
dieci della classifica LGCT hanno
risposto presente per la volata
finale al Circo Massimo: l’olandese
Harrie Smolders con il suo insepa-
rabile Monaco NOP è al comando
della graduatoria del tour con 252
punti, inseguito dal connazionale
Maikel Van Der Vleuten (238) in
sella al suo Beauville Z NOP e dal
francese Simon Delestre (217). In
quarta posizione a quota 210 il
tedesco Christian Kukuk, vincitore
della scorsa edizione del Gran pre-
mio di Roma, avanti di appena un
punto e mezzo dallo svedese
numero uno al mondo Henrik von
Eckermann (208,5). A pari punteg-
gio (192) condividono la sesta
piazza l’altro transalpino Julien
Epaillard, numero 2 del ranking
FEI, ed Edwina Tops-Alexander,
l’amazzone australiana più che

mai determinata ad eguagliare il
record di tre titoli individuali nel
LGCT detenuto da Ben Maher. Il
britannico oro olimpico di Tokyo,
attuale numero 4 del mondo, sta
risalendo la classifica dopo un
lungo stop per infortunio e gareg-
gerà a Roma dalla tredicesima
posizione della graduatoria LGCT
(160.14 punti).
LA “CHAMPIONS” DEI
CAVALLI - Si annuncia elettriz-
zante anche il duello tra squadre
per il titolo stagionale della Global
Champions League, che vedrà le
16 compagini in gara schierare i
loro migliori elementi per aggiudi-
carsi la tappa al Circo Massimo.
Tra le novità dell’edizione 2023, il
format di quest’anno prevede che i
consueti due round di gara si svol-
geranno consecutivamente nello
stesso giorno, il venerdì, anziché a
distanza di 24 ore l’uno dall’altro.
Appassionante la situazione di
classifica, che vede il testa a testa
tra la squadra capolista dei
Reisenbeck International, team in
vetta con 294 punti dove militano
tra gli altri il tedesco Christian
Kukuk e l’amazzone svizzera Jane
Richard, e i Paris Panters dei due
big mondiali Harrie Smolders e
Ben Maher, a quota 274. Terza
posizione per i Madrid in Motion
(234) di Maikel Van Der Vleuten e
Laura Kraut, davanti ai St. Tropez
Pirates (quarti a 225) di Simon
Delestre e Marlon Zanotelli e agli
Stockholm Hearts (quinti a 206,5)
dove milita il nostro Lorenzo De
Luca. La tappa di Roma dello scor-
so anno era stata vinta dai London
Knights, che quest’anno non figu-
rano nel tabellone. Occupano
invece l’ottava piazza con 173
punti i beniamini di casa dei Rome
Gladiators, la squadra che richia-
ma i gladiatori romani sempre
sostenuta dal pubblico capitolino
sarà rappresentata dal cavaliere
belga Jerome Guery, dall’amazzo-
ne francese Nina Mallevaey e dalla
canadese Beth Underhill.
CHE EVENTO - Ingresso gratuito
per assistere alle gare e tantissime
iniziative riservate al pubblico di
tutte le età. Annoverato tra i
Grandi eventi Cittadini da Roma
Capitale, che ne ha riconosciuto il
pubblico interesse indicando pro-
prio il Circo Massimo come luogo
deputato ad ospitare la manifesta-
zione, da otto anni il LGCT affian-
ca un evento sportivo di massimo
livello internazionale a numerose

proposte culturali e di intratteni-
mento in un palinsesto ricchissimo
di eventi nell’evento. Per giovani
cavalieri e piccoli fan torna la
Future Champions, il progetto per
vivere da vicino la preparazione in
campo prova, incontrare i propri
idoli e assistere a tutte le gare dei
migliori binomi del mondo. Per i
più piccoli riecco il Baby Horse
Village, dove sarà possibile fare il
battesimo della sella e delle carroz-
ze. 
Tra gli appuntamenti serali da non
perdere lo show equestre “Cavalli
e Roma - Il Tempo nella Città
Eterna” diretto da Sabina
Domanico che sarà in scena il 15 e
il 16 settembre (20:00), insieme alla
magia della riabilitazione equestre
che incanterà il pubblico del Circo
Massimo con il tradizionale
Carosello del San Raffaele Viterbo,
dove ragazzi normodotati e non
porteranno in scena lo spettacolo
“Cavalcando la Solidarietà”. E
ancora presentazioni, mostre inte-
rattive, rappresentazioni lirico-tea-
trali e rievocazioni storiche, come
quella del Carosello di Lance dei
Lancieri di Montebello di sabato
16 settembre (18:45) e del tradizio-
nale Carosello dei Carabinieri con
l’Ammainabandiera che chiuderà
ufficialmente la manifestazione
domenica 17 settembre (18:45).
Save a Horse Italia Odv sarà pre-
sente al Circo Massimo con i suoi
Horse Bar e Ice Point per distribui-
re gratuitamente acqua, mele,
carote e ghiaccio ai cavalli in gara.
LA COMITIVA AZZURRA - La
spinta del pubblico capitolino sarà
t u t t a

per i cavalieri azzurri che si confronte-
ranno con l’élite mondiale del salto
ostacoli, sei gli atleti in lista pronti a
difendere il tricolore nelle gare del
CSI5*: il primo italiano del ranking
LGCT, l’appuntato Emanuele
Gaudiano con Nikolaj de Music e
Crack Balou, il 1° aviere scelto
Lorenzo De Luca (Cappuccino 194 e
Don Vito), il Caporale dell’Esercito
Nico Lupino (su Chaccandro e
Iniesta), il Carabiniere Giacomo
Casadei in sella a Al Capone VXV e
Chagracon PS, Piergiorgio Bucci
(Cochello; Hantano) e Francesco
Turturiello (su Happiness e Quite
Balou). Ventinove al momento le
amazzoni e i cavalieri azzurri che
prenderanno parte alle gare mattutine
del CSI2* che anticiperanno quelle del
CSI5* e del circuito LGCT: Beatrice
Bacchetta, Angelica Canonici,
Christiano Di Caprio, Leonardo Tipo
Galbani, Marco Sassara, Irene Di
Caprio, Eleonora Sanna, Gioia
Cremonese, Stefano Nogara, Emiliana
Lione, Clara Pezzoli, Marcello
Carraro, Filipe Nagata, Roberto Naldi,
Camilla Bosio, Linda Bratomi, Luca
Coata, Giovanni Lucchetti, Filippo
Lupis, Christian Marini, Filippo
Martini di Cigala, Antonia Vita
Pinardi, Eugenio Grimaldi, Guido
Grimaldi, Martina Lain, Carlo
Spiaggiari, Elisa Chimirri, Lorenzo
Correddu e Angelica Impronta.

I biglietti d’ingresso gratuiti per il
Longines Global Champions Tour
di Roma possono essere prenotati
attraverso il sito ufficiale dell’even-
to www.gcglobalchampions.com

Nella splendida cornice del Circo Massimo la grande bellezza del salto a ostacoli mondiale

A Roma il Longines Global Champions Tour
Dal 15 al 17 settembre i binomi più titolati del pianeta tornano a sfidarsi nella Capitale
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Italia chiama Messico.  I due Paesi rafforza-
no il legame turistico grazie a un importan-
te appuntamento organizzato dall'Agenzia
Nazionale del Turismo Italiana (ENIT) in
collaborazione con Aeromexico, con il sup-
porto delle Regioni Lazio e Campania. Un
Fam Trip esclusivo dedicato a 12 importan-
ti tour operator messicani messi insieme per
sottolineare l'importanza e la necessità di
intensificare il turismo della destinazione
Italia. Gli operatori viaggiano in
Frecciarossa, partner dell’iniziativa, per rag-
giungere Napoli ed apprezzare le bellezze
della Campania. Uno sforzo di promozione
turistica significativo che rappresenta una
tappa importante nel consolidamento dei
legami tra l'Italia e il Messico, inaugurati

all'inizio dell'anno con l'apertura della rotta
diretta Città del Messico-Roma, operata con
successo da Aeromexico. Questo evento ha
già dimostrato di essere un grande successo,
facilitando i viaggi tra i due Paesi e aumen-
tando il flusso turistico in Italia. I 12 princi-
pali Tour Operators messicani che parteci-
pano al Fam Trip sono tra i maggiori attori
del mercato messicano e rappresentano par-
tner fondamentali per Aeromexico, sia in
termini di fatturato che di presenza sul mer-

cato. Ognuna di queste aziende opera
nei settori MICE/corporate e del lusso,
e per ciascuna azienda parteciperanno i
top manager e i direttori, garantendo un
dialogo diretto con i leader del settore
turistico italiano. Il fam trip mira non solo
a mostrare le bellezze d'Italia ad un presti-
gioso gruppo di operatori messicani ma
anche a rafforzare i legami tra le due
nazioni e a promuovere il turismo bidire-
zionale. L'Italia si presenta come una meta

straordinaria per i viaggiatori messicani,
offrendo una combinazione unica di cultu-
ra, storia, gastronomia e bellezze naturali.
“Questa iniziativa, ha dichiarato Ivana
Jelinic Presidente e Ceo Enit. è un altro passo
nella nostra missione di promozione dell'Italia e
nel rafforzamento dei rapporti internazionali.
Siamo entusiasti di collaborare con Aeromexico
e le Regioni Lazio e Campania per accogliere i
migliori tour operator messicani. Lavoreremo
incessantemente per garantire che questo
evento rafforzi ulteriormente i legami tra
l'Italia e il Messico e contribuisca al successo
continuo del settore turistico italiano. È un
segno tangibile del nostro impegno per
costruire un futuro turistico più prospero e
condiviso tra le nostre nazioni” .

Dal 16 al 24 settembre Potenza
Picena (MC) torna ad ospitare
la tradizionale festa del
Grappolo d’Oro, una rassegna
ormai immancabile che cele-
bra il rapporto tra la città e la
sua anima rurale, sublimato
ogni anno dalla sfilata di carri
allegorici, un’appassionante
sfida tra le diverse contrade. Dieci giorni pieni di
musica, degustazioni, feste ed appuntamenti di
ogni genere per rievocare insieme le tradizioni della
vendemmia. Sabato 16 settembre il ricco program-
ma si apre con un evento-degustazione condotto
dall’attore e presentatore televisivo Beppe
Convertini, dedicato alla grande bellezza che unisce
terra e prodotti, in questo caso protagonisti di un
contest fotografico dal nome iconico di “Km. 0”, che
ha dato vita ad una mostra visitabile presso la
magnifica Cappella dei Contadini. Nei locali dell’ex
Chiesa di Santa Caterina, invece, a partire dal 3 e
fino al 24 settembre, durante i week-end sarà possi-
bile visitare la mostra fotografica “Gli ultimi conta-
dini” di Lorenzo Cicconi Massi. Ogni sera, per due
fine settimana, sarà festa con intrattenimenti musi-
cali, artisti di strada e locande pronte ad offrire pre-

libatezze tipiche. Dal 18 al 20
saranno i ristoranti del centro
storico a proporre speciali
cene a tema. Scorrendo il pro-
gramma, spiccano anche le
due serate musicali con
Prezioso di Radio Dj venerdì
22 e Samuel Romano, frontman
dei Subsonica, protagonista

nella serata di sabato 23. Domenica 24 settembre
gran finale con la tradizionale sfilata di carri allego-
rici che propone scene della civiltà contadina e della
tradizione vinicola, insieme a rappresentazioni,
appunto “allegoriche”, di tematiche attuali.
Sbandieratori, gruppi folkloristici e la simpatia della
comica Valentina Persia accompagneranno turisti e
visitatori nella giornata conclusiva della manifesta-
zione. Il Grappolo d’oro, promossa dal Comune di
Potenza Picena ed organizzata dalla locale pro-loco,
è sede di tappa consolidata del Grand Tour delle
Marche, il circuito di eventi studiato da Tipicità in
collaborazione con ANCI Marche per raccontare la
regione “al plurale” attraverso i più significativi
momenti di festa che animano le comunità ed i bor-
ghi. Tutti gli eventi in programma sono consultabi-
li sul portale www.tipicitaexperience.it.

E’ stata presentata nei giorni scor-
si a Roma, presso la sede della
Camera di Commercio, l’edizione
2023 di “Buy Lazio and Rome”,
rigenerata rispetto al passato.
Presenti, tra gli altri, Lorenzo
Tagliavanti, presidente della
Camera di Commercio di Roma,
Alessandro Onorato, assessore al
Turismo, allo Sport, alla Moda e ai
Grandi Eventi del Comune di
Roma, Ivana Jelinic, Presidente e
Ceo di Enit e Vincenzo Peparello,
Coordinatore Tecnico dell’inizia-
tiva. Cambia il nome, ma non la
formula che resta sostanzialmente
la stessa. Due i momenti significa-
tivi: il workshop che si terrà il
giorno 15 settembre presso il
Tempio di Adriano e al quale
prenderanno parte 67 buyers, di
cui 27 provenienti da mercati este-

ri, e 116 sellers per un totale di
1400 appuntamenti prefissati. I
principali prodotti turistici richie-
sti sono: città d'arte (22 per cento),

mare e laghi (18 per cento), enoga-
stronomia (17 per cento), ambien-
te-natura-parchi (17 per cento),
wellness (11 per cento), congres-

suale (5 per cento), sportivo (5 per
cento) e religioso (5 per cento). La
tipologia delle imprese parteci-
panti vede invece al primo posto i

Tour Operator (27 %), seguiti
dagli Hotel 4 stelle (18 %), Servizi
turistici (9 %), Destination
Management Organization
(DMO) (9 %), Destination
Management Company (DMC) (9
%), associazioni (6 %), Hotel 5 stel-
le (3 %), Hotel 3 stelle (3 %),
Catene alberghiere (3 %),
Appartamenti (3 %), Agriturismi
(2 %). L’altro elemento distintivo
della manifestazione sono i viaggi
di conoscenza cui prenderanno
parte i buyers e che si svolgeran-
no, nelle giornate di sabato 16 e
domenica 17. Le aree interessate
saranno quelle dei Castelli roma-
ni, i siti Unesco, la natura, i parchi,
Ostia antica, la navigazione del
Tevere, l'isola Bisentina, il lago di
Bolsena, per fare ritorno a Roma
con il borgo di Sacrofano, il

Ghetto ebraico e l'Isola Tiberina. Il
tutto sempre accompagnato dalla
scoperta delle eccellenze enoga-
stronomiche della regione, un
percorso sensoriale a tutti gli effet-
ti, che conferma la validità del
claim “dalla geografia al prodot-
to”, strategia vincente di marke-
ting territoriale che da sempre
contraddistingue il Workshop. La
vera novità di questa nuova edi-
zione, in linea con le politiche
sinergiche di promozione del ter-
ritorio riguarda la partecipazione
di alcune delle DMO (Destination
Management Organization) rico-
nosciute dalla Regione Lazio, le
quali rappresenteranno un impor-
tante momento di espressione
organizzata delle imprese e dei
territori per la loro promozione in
chiave turistica.

FF ddaandd FFooooododdFFooooooodd
a cura di Antonio Castello

Per potenziare il turismo della penisola, l’Enit raduna i principali tour operator messicani 

Fino al 24 settembre il Grand Tour delle Marche
celebra civiltà contadina e tradizione vinicola

Il Grappolo d’oro colora Potenza Picena 
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Presentata l’edizione 2023 di Buy Lazio and Rome
Una iniziativa della Camera di Commercio di Roma

Italia e Messico rafforzano i legami 

Dopo una breve pausa
ritorna nel Salento
“Donne e Derivati”. Ad
annunciarlo Sergio
Siciliano, autore, attore
e regista, indicando
anche il luogo e la data:
Presicce (Lecce) giove-
dì 21 settembre alle ore
21 (ingresso gratuito).
Seguiranno altre date.
“E’ uno spettacolo che
fa cristallizzare le
coscienze nella rifles-
sione più recondita, ha
dichiarato Siciliano.
Apparentemente leg-
gero tra parole e musi-
ca, trascina lo spetta-
tore, dopo i vari
momenti esilaranti in
cui si raccontano
mille sfumature del
mondo femminile, nella crudele verità della
protagonista: la violenza domestica subita
proprio da quell'essere che pensava di cono-

scere.
E’ veramente
devastante, ha
p r o s e g u i t o
Siciliano, dover
parlare di violen-
za e soprattutto di
violenza sulle
donne. Tutto il cast
si unisce per urlare
a l l ’ u n i s o n o
“BASTAAA NON
SE NE PUÓ PIÙ!!!”.
“Saremo una goccia
in un oceano ma se
solo questa servisse
per sensibilizzare...
significherebbe che
la nostra voce ha
avuto e avrà sempre
un senso”.
“Donne e Derivati” è
uno spettacolo tea-

trale di e con Sergio Siciliano; Luigi Botrugno
al piano; Ovidio Venturoso batteria percus-
sioni; Stefania Fanales producer.

Ritorna in Salento “Donne e Derivati”, 
spettacolo teatrale contro la violenza sulle donne
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Osservata in un ammasso a
620 milioni di anni luce una
galassia a spirale “ram pressu-
re stripped” che si trova ad
attraversare il getto di plasma
prodotto da una radiogalassia
al centro dell’ammasso. La fisi-
ca dell’interazione è ancora
tutta da indagare, ma in questo
articolo ripercorriamo assieme
agli autori la scoperta, in corso
di pubblicazione su ApJ

Siamo in un ammasso di galas-
sie a circa 620 milioni di anni
luce da qui. Al suo interno, una
galassia a spirale che lo attra-
versa ha perso il suo gas per un
fenomeno noto come ram pres-
sure stripping, nel quale il pla-
sma caldo che permea l’am-
masso di galassie strappa il
materiale gassoso presente
nella galassia creando, in alcuni
casi, una coda di trascinamento
che le conferisce una forma
simile a una medusa. La galas-
sia in questione si chiama JO36
e, a causa dell’interazione con
l’ammasso, ha già perso tutto il
gas e con esso la coda tipica
delle galassie medusa. Ha
avuto, inoltre, una storia di for-
mazione stellare peculiare a cui
gli astronomi non erano ancora
riusciti ad attribuire una spie-
gazione fisica. Ora però, grazie
ai dati radio di una survey con-
dotta con Lofar, hanno visto
che sta attraversando uno dei
getti della radiogalassia centra-
le dell’ammasso. Un incontro
raro e inatteso, una scoperta -
come spesso accade nella scien-
za - puramente casuale di un
sistema unico mai visto prima.
I risultati sono in corso di stam-
pa su The Astrophysical
Journal. JO36 fa parte di un
programma osservativo chia-
mato Gasp (Gas stripping phe-
nomena in galaxies
with Muse), che conta
94 galassie ram pres-
sure stripped, alcune
di queste hanno una
forma a medusa e 64 si
trovano in ammassi,
inizialmente osservate
con lo spettrografo a
campo integrale Muse
del Very Large
T e l e s c o p e .
Successivamente le
osservazioni delle code
di gas ionizzato viste da
Muse sono state amplia-
te a diverse lunghezze
d’onda, per catturare
una panoramica com-
pleta dei fenomeni fisici
in atto in queste galassie
così particolari. Una
mossa necessaria, senza
la quale la protagonista
di questo studio sarebbe

stata semplicemente etichettata
come una galassia fuori dal
comune, con un probabile pas-
sato turbolento. Questo, infatti,
quello che si leggeva in un arti-
colo del 2017 di uno dei mem-
bri del gruppo Gasp. Fino a
quando, appunto, è arrivata la
possibilità di cercare alcune di
queste galassie fra i dati di
Lofar, il radiotelescopio euro-
peo che osserva il continuo
radio a basse frequenze (100
MHz) nel cielo dell’emisfero
nord. La sovrapposizione fra le
due survey - quella di Gasp e
quella di Lofar - contava diver-
se galassie, fra cui JO36. Una
galassia un po’ particolare,
dicevamo: a differenza di altre
galassie del campione e delle
galassie medusa, il gas strappa-
to dal corpo non forma una
coda evidente alle lunghezze
d’onda dell’idrogeno ionizzato
e la sua storia di formazione
stellare presentava uno strano
picco di attività piuttosto recen-
te. «Quando abbiamo finalmente
ricevuto i dati radio ci siamo resi
conto che stava attraversando il
getto radio di un’altra galassia» -
spiega Alessandro Ignesti,
ricercatore all’Inaf di Padova e
primo autore dello studio.
Questi “getti radio” - getti di
plasma provenienti dalla radio-
galassia - sono dovuti all’emis-
sione di particelle relativistiche
e sono creati dall’attività del
buco nero supermassiccio cen-
trale. «JO36 si trovava quindi ad
attraversare i lobi creati dai getti
radio della galassia centrale del-
l’ammasso. Quale sia esattamente
la dinamica dell’interazione non è
chiaro, ma significa che la galassia
si trova in una regione di spazio in
cui c’è del plasma relativistico
emesso dalla radiogalassia: un
ambiente completamente diverso

da quello in cui si trovano le altre
galassie medusa di Gasp».
Lo studio appena pubblicato
non è ancora conclusivo rispet-
to alla fisica dell’interazione -
sottolinea il ricercatore - ma rie-
sce a dimostrare che quanto
visto non è un mero effetto di
sovrapposizione ottica, bensì
una sovrapposizione fisica. Ci
sono alcune proprietà fisiche
dei due oggetti coinvolti, infat-
ti, che supportano questo sce-
nario. Fra queste la forma dello
spettro radio dei getti della
radio galassia, o la storia di for-
mazione stellare della galassia
medusa, o ancora la sua forma.
Cominciamo quindi dalla
variazione nella forma e nelle
proprietà del getto radio per
effetto del passaggio della
galassia medusa JO36. Lo pote-
te vedere nell’immagine posi-
zionata in alto. La galassia
medusa è l’oggetto piccolo e
luminoso all’interno del lobo
superiore del getto della radio-
galassia. La radiogalassia in
questione si trova al centro del-
l’ammasso, ed è quella che a
lunghezze d’onda ottiche
appare come la più brillante e
viene identificata con la dicitu-
ra brightest cluster galaxy, o
Bcg (che tradotto dall’inglese
significa appunto “galassia più
brillante dell’ammasso”).
All’interno del getto, che si
espande decelerando, si vede
una sottostruttura - in corri-
spondenza del punto di incon-
tro con la galassia - che defor-
ma localmente il campo
magnetico. Non è chiaro se sia
la galassia che lo attraversa,
oppure il getto che si muove
attorno alla galassia, come se
questa fosse un sasso che affio-
ra sul letto di un fiume che
scorre. Per semplicità,

però, diremo
che la galassia sta
attraversando il getto. «Non era
scontato che l’attraversamento di
una galassia causasse una pertur-
bazione nel getto radio della Bcg, e
infatti andiamo molto cauti su
questo» - dice Marisa Brienza,
ricercatrice all’Inaf di Bologna,
seconda autrice dello studio ed
esperta di radioastronomia. «La
ragione è tutta da indagare, ma
siamo riusciti a confermare la pre-
senza della perturbazione attraver-
so l’analisi spettrale del getto
radio». Una volta fatta la sco-
perta con Lofar, osservando a
144 MHz, gli autori hanno
immediatamente chiesto del
tempo osservativo al radiotele-
scopio indiano Giant
Metrewave Radio Telescope
per osservare l’oggetto a fre-
quenze più alte (circa 700
MHz). Combinando dati radio
a diversa frequenza, infatti, è
possibile vedere come si com-
porta lo spettro radio generato
da sincrotrone, il meccanismo
fisico generato dal moto degli
elettroni relativistici del plasma
nel campo magnetico, e che
illumina i getti. Secondo le pre-
visioni teoriche, la forma dello
spettro segue una legge di
potenza lungo le frequenze, e
diventa sempre più ripido dal
centro verso l’esterno. Succede
perché gli elettroni che com-
pongono il getto emesso dal
nucleo galattico attivo della
radiogalassia perdono energia

man mano che si allonta-
nano dal centro, e più per-
dono energia più la pen-
denza dello spettro
aumenta, diventando più
ripida.
«Questo andamento risulta
perfettamente ordinato
quando osserviamo lo spet-
tro del lobo inferiore» -
commenta Brienza
facendo riferimento
all’immagine di lato,
«mentre quando guardia-
mo quello superiore mostra
delle variazioni non attese,
che suggeriscono che un
qualche processo fisico
abbia disturbato il norma-
le comportamento del
getto. Noi pensiamo che
sia stato uno shock, causa-
to dal passaggio di un
oggetto supersonico. In
pratica il passaggio di
questo shock trasferisce

e n e r -
gia negli elettroni e que-

sto causa una variazione dello
spettro. Come abbia origine questo
shock nello specifico, o quale sia la
dinamica che ha causato questi
moti supersonici, rimane da capi-
re. Ci sono vari scenari che posso-
no essere esplorati, ma da qui pos-
siamo dire chiaramente che le due
galassie hanno interagito».
E la domanda, a questo punto,
sorge spontanea: quanto è
unico questo caso?
Radiogalassie come questa non
sono oggetti rari all’interno
degli ammassi, e grazie alla
finestra sulla bassa frequenza
(intorno a 100 MHz) aperta da
Lofar se ne stanno scoprendo
sempre di più. Verrebbe da
pensare, quindi, che in una sur-
vey come Gasp, che indaga un
ambiente - gli ammassi di
galassie appunto - preferenzia-
le sia per le galassie ram pres-
sure stripped (e medusa) che
per le radiogalassie, la probabi-
lità di inciampare in altri casi
simili non sia trascurabile. Di
fatto, però, ci troviamo in
ambienti così estesi e massicci
che, finora, questo caso è il
primo e l’unico. «Una volta
avevo provato a fare un conticino
probabilistico», racconta Ignesti,
«ed era risultato che la probabilità
che si verifichi una situazione
come questa - ovvero che una
galassia attraversi il lobo di una
radiogalassia - è inferiore a quella
di vincere al superenalotto. Ci
sono una manciata di casi simili in
letteratura, che riportano l’intera-
zione fra una galassia e una radio-
galassia, ma nessuno mostra le
caratteristiche di questo caso».
D’altra parte, lo dicevamo, la
galassia medusa non mostrava
segni che lasciassero intuire
un’interazione di questo tipo.
Dalle prime osservazioni con
Muse, però, era chiaro che si
trattasse di una galassia un po’
anomala, sia nella forma, per-
ché il gas le era strato strappato
quasi completamente, sia nel-
l’orientamento, perché era dif-
ficile intuire quale fosse la dire-
zione dello stripping dal
momento che si trovavano pic-
cole macchie di gas ionizzato in
vari punti. Per di più, dall’ana-
lisi dello spettro delle stelle si
trovava uno strano picco di for-
mazione stellare circa 200-300
milioni di anni prima dell’epo-
ca di osservazione.
«Grazie alle osservazioni radio

abbia-
mo capito

innanzitutto
la direzione in cui si

sta muovendo, perché la scia
punta verso nordovest e quindi
quasi sicuramente la galassia si sta
spostando verso sudest», continua
Ignesti, «e poi abbiamo visto che
l’epoca a cui è avvenuto il picco di
formazione stellare coincide sor-
prendentemente bene con il tempo
necessario per attraversare il getto
radio, segno che questo potrebbe
aver perturbato il mezzo interstel-
lare causando, appunto, la forma-
zione di molte stelle in poco
tempo».
Nei piani degli autori, ora, c’è
studiare la geometria del
campo magnetico. Il fatto che ci
sia un’emissione di sincrotrone,
lo dicevamo prima, è indice
della presenza di un campo
magnetico che si estende lungo
tutta la struttura delle radioga-
lassie. Gli autori pensano che
l’origine della sottostruttura
nel getto radio, generata dal
passaggio di JO36, sia un feno-
meno chiamato magnetic dra-
ping: succede quando l’oggetto
che attraversa il campo magne-
tico è più veloce della velocità
di Alfven nel plasma, e inizia a
piegare il campo magnetico
senza romperlo e “trascinando-
selo” dietro. Se l’ipotesi è cor-
retta, lo strascico dietro JO36 il
campo magnetico dovrebbe
essere ben allineato lungo il
moto relativo fra getto e galas-
sia. Per verificarlo, bisognereb-
be osservare l’emissione pola-
rizzata, che fornirebbe informa-
zioni dirette sulla geometria
del campo magnetico.
«Osservare l’emissione polarizzata
con il MeerKat, ad esempio, è la
nostra prossima scommessa. Non
siamo che all’inizio, ma è proprio
questo il bello di questa scoperta» -
conclude Ignesti. «Indagando
oggetti come questo possiamo capi-
re molto di più anche sulla fisica
dei getti in generale, e possiamo
testare i modelli teorici. Una delle
domande aperte nello studio delle
radiogalassie, infatti, riguarda la
composizione effettiva dei getti
relativistici, il loro comportamento
e soprattutto la loro interazione
con lo spazio circostante. Qui,
abbiamo trovato un bellissimo
banco sperimentale a cielo aperto
per mettere alla prova la nostra
conoscenza dell’astrofisica».

Nelle foto, in alto, Marisa Brienza
e Alessandro Ignesti, ricercatori
dell’Inaf alla guida dello studio
sulla galassia JO36. Crediti:
L’Oréal/Unesco, G. Peluso

Dal confronto di dati acquisiti con Lofar e con il VLT 

Se una galassia
e un getto di plasma
s’incontrano
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Appuntamento con Lorenzo Branchetti domenica, dalle ore 10.30, in Piazza della Motta

Rai Kids a “Pordenonelegge”
Domenica 17 settembre, in occasione
della giornata di chiusura di
“Pordenonelegge”, dedicata a bambi-
ni e famiglie, Rai Kids sarà presente
con lo spettacolo “Amico Libro
Live”, che vede protagonista Lorenzo
Branchetti. Appuntamento a partire
dalle ore 10.30 in Piazza della Motta
(ingresso gratuito), a Pordenone
(Udine).
Lorenzo Branchetti, noto volto della
TV dei Ragazzi (già protagonista de
“La Melevisione” e attualmente nel

cast de “La posta di Yoyo” su Rai
Yoyo), uscirà dallo schermo televisi-
vo per incontrare i bambini dai vivo,
con uno spettacolo interattivo. In
“Amico Libro” Lorenzo, dopo aver
spiegato come ha fatto a uscire dalla
televisione, racconterà ai bimbi che
tutte le cose del mondo reale le cono-
sce grazie ai libri.
Nasce così un’interazione per far
indovinare ai bambini alcuni libri di
favole. Il simpatico folletto condurrà
i presenti in un viaggio letterario alla

scoperta di amici molto speciali: gli
amati libri.
Uno spettacolo frizzante e coinvol-
gente tra libri avventurosi, fantastici,
misteriosi, sentimentali, tutti capaci
di parlare al nostro cuore, da vivere e
condividere insieme per conoscere e
comprendere sempre di più il mondo
che ci circonda. Ci sono tanti generi
di libro, l’importante è trovare il pro-
prio genere preferito per scoprire i
tesori che ci sono dentro. Nella secon-
da parte dello spettacolo ci sarà un

momento musicale in cui Lorenzo
Branchetti canterà con i bambini
alcune delle canzoni più amate de
“La Melevisione”. Seguirà un meet
and greet per fare foto e autografi con
il conduttore.
Nell’ambito degli appuntamenti Rai
sul territorio nazionale, Rai Kids
vuole essere presente con un suo
volto noto ed amato per divulgare
l’importanza della lettura anche fra i
più piccoli.

red.



laVoce venerdì 15 settembre 2023 Spettacolo • 23

diottene-
re un’intervista, mentre la
solerte guardia del corpo degli
ABBA fa di tutto per impedir-
lo. Con filmati dibackstage e
performance integrali di alcu-
ni dei più grandi successi

degli ABBA, come
“Dancing Queen”,
“Tiger”, “Name Of The
Game” e “Eagle”,

l’evento testimonia tutta
la magia e il carisma che

hanno reso gliABBA uno dei
gruppi più celebri della storia
della musica offrendo uno
sguardo attento e affascinante
sullaband all’apice della sua
popolarità. Ripreso dal regista
Lasse Hallström durante la
tournée sold out inAustralia, il
film nella sua versione restau-

rata condurrà così gli spettato-
ri in un viaggio a ritroso negli
anni ’70,quando la disco impe-
rava e gli ABBA ne erano i
sovrani. Il lungometraggio
includerà anche un momento
di canto dopo lo spettacolo
con i video ufficiali di
“Chiquitita”, “Waterloo” e
“Voulez-Vous”. 
Le multisala romane che pro-
ietteranno Abba: UCI Parco
Leonardo, UCI Porta di Roma,
UCI RomaEst e UCI Luxe
Maximo.

La grande musica arriva al cinema
con ‘Abba: The movie Fan event’
L’evento dedicato alla band svedese nelle sale Uci Cinemas dal 18 settembre

Dopo aver fatto “urlare contro il cielo” di Milano e Roma 100.000
persone che a luglio hanno assistito ai dueeventi allo Stadio San
Siro e allo Stadio Olimpico, Luciano Ligabue si prepara a tornare
sulle scene live con untour che lo vedrà protagonista prima
all’Arena di Verona, il 9 e 10 ottobre, e poi nei palasport delle
principalicittà italiane. Si aggiungono ora due nuove date: raddop-
piano infatti i concerti al Mediolanum Forum di Milano (10
novembre e 11 novembre - nuova data) e al Palazzo dello Sport
di Roma (18 novembre e 19 novembre - nuova  data).
Questo  il  calendario del  tour, prodotto e organizzato  da
Friends & Partners e Riservarossa: 9 ottobre: Arena di Verona 10
ottobre: Arena di Verona 14 ottobre: Torino - Pala Alpitour15
ottobre: Torino - Pala Alpitour 17 ottobre: Firenze - Nelson
Mandela Forum 20 ottobre: Bologna - Unipol Arena 24 ottobre:
Brescia - Brixia Forum 27 ottobre: Padova - Arena Spettacoli
Padova Fiere Pad. 7 28 ottobre: Padova - Arena Spettacoli
Padova Fiere Pad. 7 30 ottobre: Rimini - Stadium 3 novembre:
Ancona - Pala Prometeo 4 novembre: Ancona - Pala Prometeo 6
novembre: Perugia - Pala Barton 7 novembre: Perugia - Pala
Barton 10 novembre: Milano - MediolanumForum 11 novembre:
Milano - Mediolanum Forum - Nuova data13 novembre: Genova
- Stadium14 novembre: Genova - Stadium16 novembre: Livorno -
Modigliani Forum18 novembre: Roma - Palazzo dello Sport 19
novembre: Roma - Palazzo dello Sport - Nuova data 21 novem-
bre: Eboli - Pala Sele 22 novembre: Eboli - Pala Sele 24 novem-
bre: Bari - Pala Florio 25 novembre: Bari - Pala Florio27 novem-
bre: Reggio Calabria - Palasport 28 novembre: Reggio Calabria -
Palasport 30 novembre: Messina - Palarescifina1 dicembre:
Messina - Palarescifina.
I biglietti per le nuove date di Milano e Roma già in prevendita su
Ticketone.it e nelle prevendite abituali.

Info: www.friendsandpartners.it / barmario.ligabue.com.
Rtl 102.5 è media partner del tour diLigabue.

Ligabue bis a Roma e Milano

Ritorno Live

Dallo scorso 8 settembre è in radio e disponibi-
le in  digitale“Segui i Tuoi Demoni”, il  nuovo
singolo del cantautore Mario Venuti (etichetta
Microclima, distribuzione Artist First), che
torna con il suo pop raffinato ed eclettico dopo
il brano uscito a maggio “Napoli-Bahia”.
Sempre dall’8 settembre è online sul canale
YouTube dell’artista il  video delsingolo firma-
to da Lino Costa.
Il singolo è composto e arrangiato da Mario
Venuti e scritto da Venuti insieme aKaballà. La
produzione artistica è a cura di Tony  Canto. Il
brano propone una  riflessione sull’importan-
za ditrovare la forza ma anche la sensibilità di
riconoscere i propri demoni e imparare a con-

vivere con loro, con laconsapevolezza che il
fuoco delle passioni che ci  accompagnano per
l’intera vita porta con sé rischi edifficoltà.
“Il titolo è apparentemente provocatorio ma in
fondo i nostri demoni possono servire a farci trova-
re lastrada - afferma Mario Venuti - Non esiste
un percorso senza ostacoli e anche i nostri errori
possono esserefondamentali nel viaggio della vita. I
demoni comunque hanno sempre due facce. Io, per
esempio, ho seguito ildemone della musica che mi ha
portato felicità ma anche sofferenza. Così come i
demoni dell’amore e delsesso dispensano gioia ma
anche tristezza. Perché nella vita le cose si conqui-
stano attraverso strade a voltetortuose non prive  di
insidie”.

In radio e digitale il nuovo singlo di Mario Venuti

“Segui i Tuoi Demoni”

Dal 18 al 20 settembre arriva
nelle sale UCI Cinemas, il più
grande evento cinematografi-
co per i fan della bandsvedese:
Abba: The Movie - Fan Event,
il lungometraggio distribuito
da Nexo Digital in collabora-
zione con imedia partner
Radio Capital, Radio Deejay,
MyMovies.it e in collaborazio-
ne con Universal Music Italia.
Unappuntamento che propo-
ne una straordinaria esperien-
za immersiva “sing-along”
pensata per i cinema, il party-
definitivo per i fan di
tutto il mondo per
cantare e ballare
assieme alla band
esattamente come
46 anni fa nelloro
periodo di massimo
splendore e per parte-
cipare assieme a Agnetha
Fältskog, Björn Ulvaeus,
BennyAndersson e Anni-Frid
“Frida” Lyngstad al concerto
che si è sempre desiderato
vivere, tornando indietro nel-
tempo e riscoprendo tutta la
potenza e l’emozione di allora.
L’evento al cinema includerà
la versionerimasterizzata del
film del 1977 diretto dal candi-
dato all’Oscar Lasse
Hallström, ma anche molti
contenutiextra aggiuntivi, tra
cui uno speciale dietro le quin-
te del fenomenale e innovati-
vo spettacolo londinese
ABBAVoyage (che è stato
visto da oltre 1 milione di fan
in tutto il mondo), un breve
anteprima video di ABBA
TheMuseum a Stoccolma,
video sottotitolati delle canzo-
ni più famose e filmati estre-
mamente rari del tour del
1977, rendendo questo evento
un’imperdibile celebrazione
dell’intramontabile eredità
degli ABBA. Abba: The Movie
- Fan Event racconta la storia
di un DJ radiofonico che inse-
gue la band in giro per
l’Australia con l’obiettivo




